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AFIC 11 :
Le rôle de l’Algérie dans 

le renforcement de l’intégration 
économique africaine souligné

Sommet de l’investissement 
américain :

Une délégation algérienne 
parmi les 10 plus importantes

Les participants à la 11e édition du 
Forum africain de l’investissement et 
du commerce (AFIC) ont souligné, 

samedi à Alger, le rôle axial que joue l’Algérie 
sur le plan continental, saluant sa contribution 
au renforcement et à l’accélération de 
l’intégration économique en Afrique.
Les intervenants lors de cette rencontre tenue 
sous le thème “Intégration et prospérité 
africaines”, ont mis en avant la contribution 
“efficiente” de l’Algérie ces dernières années, 
à la relance du partenariat africain dans divers 
secteurs, tels que l’infrastructure et l’énergie, 
le transport et l’innovation, les start-up et 
l’entrepreneuriat.
A ce propos, M. Amine Boutalbi, président du 

Centre arabo-africain pour l’investissement 
et le développement (CAAID), organisateur 
de la rencontre, a affirmé dans une allocution, 
à l’ouverture des travaux de cet évènement, 
que l’Algérie qui “agit dans le cadre d’une 
vision claire afin de renforcer l’intégration 
africaine, ne se contente d’appeler à l’unité, 
mais plutôt la concrétise à travers des 
initiatives concrètes et des partenariats fondés 
sur le principe gagnant-gagnant”.
Et d’ajouter que l’Algérie aujourd’hui 
“ouvre des marchés, jette des ponts, et 
transfère la technologie à ses frères, mettant 
à leur disposition son expertise en matière 
d’industrie, d’énergie et de transformation 
économique”.

L’Algérie renforce sa présence sur la 
scène économique internationale. 
Du 10 au 14 mai 2025, un important 

délégation économique algérienne participe 
au « Sommet de l’investissement américain 
», un événement phare se tenant dans l’État 
du Maryland, aux États-Unis. Conduite 
par Kamel Moula, président du Conseil du 
renouveau économique algérien (CREA), 
la délégation comprend plus de 35 chefs 
d’entreprise, ainsi que plusieurs membres du 
bureau exécutif du CREA.
Avec plus de 4 500 participants internationaux 
attendus, cet événement offre à l’Algérie 
une vitrine stratégique pour promouvoir 
son attractivité économique. Fait notable : 
le groupe algérien figure parmi les dix plus 
grandes délégations inscrites à cette rencontre 
internationale, soulignant la volonté claire du 
pays d’accroître ses partenariats extérieurs.
L’initiative, soutenue par l’ambassade 
d’Algérie à Washington, celle des États-Unis 
à Alger et son département commercial, vise 
à attirer les investissements américains et à 
renforcer les relations bilatérales à travers 
des projets communs. Le programme du 
séjour prévoit des rencontres d’affaires, des 
ateliers spécialisés, ainsi qu’un forum algéro-
américain organisé avec le Conseil des 
affaires algéro-américain (USA-BC).
Un dîner officiel avec l’ambassadeur Sabri 
Boukadoum est également prévu, dans une 
logique de mise en réseau et de dialogue 

stratégique.
Un projet de loi pour encadrer les 

marchés et protéger les consommateurs
En parallèle de ces efforts à l’international, 
le gouvernement algérien continue à 
restructurer son économie intérieure. Le 
ministre du Commerce et de la Promotion des 
exportations, Tayeb Zitouni, a tenu un vaste 
atelier de concertation autour du projet de loi 
sur le financement et la régulation du marché 
national.
Aux côtés de Kamel Moula, ce débat a réuni 
des représentants de l’Union générale des 
commerçants et des artisans algériens, des 
associations de protection du consommateur, 
ainsi que des experts économiques. Cette 
initiative s’inscrit dans une démarche 
participative voulue par le président de la 
République pour garantir un cadre légal 
équilibré et moderne.
Le projet de loi entend instaurer une nouvelle 
dynamique commerciale, fondée sur la 
transparence, la concurrence loyale et la 
lutte contre la spéculation. Il prévoit aussi 
l’intégration de la numérisation comme levier 
central, tout en protégeant les opérateurs 
honnêtes et les droits des consommateurs.
En soumettant la première version de la loi 
aux parties prenantes pour enrichissement, le 
gouvernement témoigne de son engagement 
pour une gouvernance économique inclusive 
et tournée vers l’efficacité.

Crise Alger – Paris : 
L’Algérie expulse deux agents de la DGSI française

L’Algérie aurait expulsé 
deux agents de la DGSI 
française, qui étaient 

présents sur le territoire national sous 
couvert de passeports diplomatiques, 
selon les informations d’AL24 
News, en raison du non-respect de la 
procédure.
Cette nouvelle expulsion intervient 
dans un contexte de tensions 
persistantes entre les deux pays. 
Selon les informations rapportées 
par la chaîne de télévision dans la 
soirée du samedi 10 mai, ce sont 
des agents de la Direction générale 
de la sécurité intérieure française, 
rattachés directement au ministère de 
l’Intérieur de Bruno Retailleau.
D’après une information exclusive 

de la chaîne de télévision, deux 
agents de la Direction générale de la 
sécurité intérieure française, ayant 
utilisé des passeports diplomatiques, 
ont été expulsés pour manquement 
aux procédures établies.
« C’est une nouvelle manœuvre 
du ministre de l’Intérieur, 
Bruno Retailleau, qui a envoyé, 
aujourd’hui, des hommes sous 

couvert de passeports diplomatiques, 
deux agents de la DGSI, qui dépend 
du ministère qu’il dirige« , annonce 
le journaliste Fayçal Métaoui sur la 
chaîne de télévision.
« L’Algérie, après avoir constaté que 
la partie française n’a pas respecté la 
procédure en la matière, a considéré 
ces deux agents comme persona non 
grata« , poursuit la même source 
qui explique que « lorsqu’on entre 
dans un territoire avec un passeport 
diplomatique, il faut informer 
toutes les parties, en respectant la 
convention de Vienne et les accords 
consulaires existants entre les deux 
pays« .

La France prépare une 
« riposte graduée » contre Alger

Les relations entre la France et 
l’Algérie connaissent une nouvelle 
période de tensions diplomatiques. 
Le gouvernement français, par la voix 
de sa porte-parole Sophie Primas, 
annonce une réévaluation de sa 
stratégie diplomatique, envisageant 
un possible durcissement de sa 
position face à Alger.
Cette détérioration des relations 
fait suite à plusieurs événements 
marquants depuis l’été 2024. Le 
soutien français à la souveraineté 
du Maroc sur le Sahara occidental a 
provoqué le rappel de l’ambassadeur 
algérien et l’annulation d’une visite 
d’État. La situation s’est aggravée 
avec l’arrestation de l’écrivain 
Boualem Sansal et diverses 

expulsions de migrants.
Une tentative de rapprochement fin 
mars, marquée par un échange entre 
les présidents Macron et Tebboune, 
a été compromise par l’arrestation 
d’un cadre consulaire algérien à 
Paris. En représailles, l’Algérie 
a expulsé douze agents français, 
accusant Paris de saboter les efforts 
de réconciliation.
Face à cette impasse, le 
gouvernement français prévoit des 
consultations impliquant le Premier 
ministre et les ministres de l’Intérieur 
et des Affaires étrangères pour définir 
une nouvelle stratégie. Cette crise 
illustre la difficulté persistante des 
deux pays à maintenir des relations 
diplomatiques stables.



Lundi 12 Mai 2025

Actualité 03SeybouSe Times

Adieu au cartable trop lourd : 
L’Algérie explore la voie du livre numérique à l’école primaire

ENIE :
Lancement de la production de 2 millions de tablettes 
électroniques au profit des établissements éducatifs

Education :
Début de l’opération d’évaluation des acquis et des examens 

blancs pour le BAC et le BEM

Une initiative novatrice 
émanant du secteur de 
l’enseignement supérieur 

vient apporter une réponse concrète à 
la problématique récurrente du poids 
excessif des cartables scolaires.
S’inscrivant dans la dynamique 
de numérisation prônée par le 
ministère de l’Éducation nationale, 
ce projet ambitionne d’alléger 
considérablement la charge 
physique pesant sur les élèves, dont 
les conséquences néfastes sur leur 
santé et leur réussite pédagogique 
ont été maintes fois soulignées ces 
dernières années.
La solution ? Un livre numérique 
intégré à une tablette, offrant 
l’intégralité des leçons et permettant 
ainsi de reléguer définitivement au 
passé le traditionnel manuel papier.
Les détails de cette initiative ont 
été dévoilés hier par le ministre 
de l’Enseignement Supérieur et 
de la Recherche Scientifique, le 
Professeur Kamal Baddari, lors 

d’une visite à l’Université d’Alger 2 
Abu Al-Qasim Saadallah.
En présence du directeur de 
l’établissement, Saïd Rahmani, 
le ministre a pu découvrir les 
productions scientifiques du Centre 
de Recherche Scientifique et 
Technique pour le Développement 
de la Langue Arabe, hébergé au sein 
de l’université.
Parmi ces réalisations figurait en 
bonne place le projet de « livre 
numérique » destiné aux élèves 
de première année primaire. Le 
manuel scolaire de langue arabe a 
ainsi été intégré dans une tablette 
de manière simplifiée, permettant 
à l’élève de naviguer à travers les 
pages de façon interactive, avec 

un accompagnement sonore pour 
l’apprentissage des lettres, de leurs 
sons et des mots. Une approche 
pédagogique novatrice qui vise à 
faciliter la compréhension dès les 
premiers pas de la scolarité.

Le livre papier en voie de 
disparition ? Le numérique 

pourrait révolutionner l’école 
algérienne

En marge de la présentation de cette 
avancée scientifique, la directrice du 
Centre de Recherche Scientifique et 
Technique pour le Développement de 
la Langue Arabe, Ghania Hamdani, a 
confié au quotidien El Khabar, que 
l’idée de ce projet a germé durant la 
pandémie de Covid-19 afin d’assurer 
la continuité pédagogique.
Aujourd’hui, il s’agit d’un projet 
abouti, avec l’intégration complète 
du manuel de langue arabe de 
la première année primaire dans 
une tablette spécialement conçue. 
L’atout majeur réside dans le support 
audio intégré, qui vient remplacer le 

livre papier.
À terme, le centre envisage 
d’intégrer les autres manuels de 
la même année dans cette tablette 
unique, ouvrant la voie à la 
suppression totale du transport de 
livres dans les cartables. L’ambition 
est d’étendre progressivement cette 
solution numérique aux autres 
niveaux de l’enseignement primaire, 
particulièrement concerné par le 
problème du poids des cartables.
Au-delà de ce projet stratégique, 
qui s’inscrit dans la mise en œuvre 
des directives gouvernementales 
et des orientations du ministre 
de l’Enseignement Supérieur 
concernant la valorisation des 
productions scientifiques apportant 
des solutions économiques, le centre 
a également présenté cinq autres 
projets axés sur la santé scolaire.
Parmi ceux-ci figurent des 
applications électroniques dédiées à 
l’orthophonie, ciblant notamment les 
difficultés rencontrées par les élèves 

dans la compréhension de certaines 
matières comme les mathématiques, 
ainsi que les troubles de la lecture et 
l’identification de leurs causes.
Ces travaux s’appuient sur une étude 
de terrain menée par l’équipe de 
recherche du centre dans plusieurs 
établissements scolaires.
L’équipe a également développé 
une application électronique pour 
le dépistage précoce de l’autisme 
chez les enfants. Selon la directrice, 
cet outil permettra aux parents de 
détecter d’éventuels signes avant de 
consulter un spécialiste.
Ces recherches représentent une 
avancée significative pour le suivi 
de la santé des élèves, en offrant un 
accompagnement et un suivi pour 
prévenir les problèmes de santé 
susceptibles d’affecter leur parcours 
scolaire, a conclu la directrice du 
Centre de Recherche Scientifique et 
Technique pour le Développement 
de la Langue Arabe.

L’Entreprise Nationale des 
Industries Electroniques 
(ENIE) s’apprête à lancer 

la production de deux (2) millions 
de tablettes électroniques destinées 
à plus de 8.800 établissements 
éducatifs au cours de l’année 
2025, a déclaré, mercredi, le PDG 
de l’entreprise, Mohamed Abbes 
Bourassi.
Dans une déclaration à l’APS 
en marge de la réouverture du 
showroom de l’entreprise, au niveau 
de la rue Hassiba Benbouali (Alger), 
M. Bourassi a affirmé que son 
entreprise “entamera, au cours de 
l’année 2025, la production de deux 
millions de tablettes électroniques 
dans le but d’équiper 8.810 
établissements éducatifs à travers 
le territoire national, en application 
du programme du président de la 
République dans le domaine de 
l’éducation”.
L’entreprise avait précédemment 
fourni des équipements similaires 
à plusieurs écoles à travers le pays 
durant les années 2022 et 2023, a 

rappelé le responsable, soulignant 
que le taux d’intégration locale 
dans ces outils a atteint 30%, tout 
en exprimant la disposition de son 
entreprise à conclure des partenariats 
internationaux permettant 
d’accroître ce taux à l’avenir.
Le ministre de l’Education nationale, 
M. Mohammed Seghir Sadaoui, a 
fait état, dans une déclaration hier 
(mardi), de la poursuite de l’opération 
portant sur la généralisation de 
l’utilisation de tablettes électroniques 
dans les écoles primaires”, ajoutant 
qu’il s’agit d’une “vaste opération 
visant à doter au moins 50% des 
écoles d’équipements numériques, 
l’objectif étant d’alléger le cartable 
des élèves, mais surtout améliorer 
les conditions de scolarisation et 
la qualité de l’enseignement et les 
adapter aux progrès numériques”.
Par ailleurs, le PDG de l’ENIE a 
affiché la volonté de son entreprise 
de reprendre la production locale de 
smartphones, dès la promulgation du 
cahier des charges, qui définira les 
contours de cette industrie, ajoutant 

que l’introduction prochaine de la 
technologie de cinquième génération 
permettra à l’entreprise de fabriquer 
des appareils adaptés à l’internet des 
objets.
La politique de l’ENIE pour la 
prochaine étape s’articule autour 
de trois axes majeurs, selon les 
explications fournies à cette 
occasion. Le premier consiste à 
reconquérir une part significative du 
marché national en ce qui concerne 
les appareils électroniques destinés 
au grand public, notamment les 
téléviseurs, dont la capacité de 
production de l’entreprise est estimée 
à environ 300.000 unités par an. La 
commercialisation des premiers de 
ces produits débutera dans les deux 
semaines à venir.
L’entreprise s’emploie également 
à assurer une large disponibilité 
des terminaux de paiement 
électronique (TPE), en application 
des orientations des autorités 
supérieures du pays. Elle produit, 
à cet effet, une gamme diversifiée 
d’appareils destinés à la gestion et 

à la sécurisation des opérations de 
paiement, avec une capacité annuelle 
de production estimée à 250.000 
terminaux, et ce, en partenariat avec 
une entreprise chinoise, permettant 
un transfert de technologie en vue 
d’atteindre progressivement un taux 
d’intégration de 100% dans un délai 
de trois ans, selon les explications 
fournies à ce sujet.
Par ailleurs, l’ENIE concentre ses 
efforts sur la mise à disposition 
de différents équipements liés aux 
énergies renouvelables. Elle poursuit 
notamment sa contribution à des 
projets d’éclairage public, à l’instar 
de la dotation de la nouvelle ville 
de Sidi Abdellah (Alger) en ces 
appareils.
Dans le cadre de sa nouvelle stratégie 
de marketing, axée sur l’ouverture 
de plusieurs espaces commerciaux, 
une salle d’exposition de l’ENIE a 
été inaugurée ce mercredi au niveau 
de la rue Hassiba Benbouali (Alger). 
Cette surface, d’une superficie de 
168 m2, est dédiée à la présentation 
d’une gamme de produits destinés 

tant au grand public qu’aux 
professionnels, notamment des TPE 
et des équipements pour les énergies 
renouvelables.
Selon M. Bourassi, cette salle 
d’exposition représente un “point 
de vente à dimension historique et 
commerciale pour l’entreprise”, 
profondément ancrée dans la 
mémoire de ses clients, sur lesquels 
l’entreprise compte pour lui redonner 
tout son rayonnement.
Il a également précisé que l’entreprise 
prévoit d’ouvrir progressivement 
de nouveaux points de vente dans 
plusieurs wilayas, à commencer 
par Oran dans une semaine, suivie 
d’Annaba, Sétif et Constantine, 
avant de s’étendre davantage aux 
villes du Sud, avec un objectif de 
quelques 15 points de vente d’ici 
juillet 2025.

L’examen du Bac blanc et 
d’évaluation des acquis 
pour le cycle primaire ont 

débuté, dimanche, en attendant le 
lancement, lundi, de l’examen blanc 
pour le Brevet de l’enseignement 
Moyen (BEM).
A cet effet, le Chargé de 
communication du Conseil national 
autonome des directeurs des 
lycées (CNADL), Yazid Bouanane 
a souligné que ces examens 
“revêtent une grande importance, 
en ce sens qu’ils permettent aux 
enseignants, encadrants éducatifs et 
administrateurs, voire aux parents, 

d’évaluer la prédisposition des 
élèves à passer les épreuves du 
Baccalauréat et du BEM”.
Ces examens constituent “une halte 
évaluative qui permet aux élèves 

de situer leur niveau et de tester 
leur compréhension des leçons, et 
partant de corriger les lacunes et de 
surmonter la difficulté d’assimiler 
certains contenus étudiés durant 
l’année scolaire, et de les rattraper 
avant de passer les examens 
décisifs”.
“Le taux d’avancement considérable 
dans les différents programmes 
enregistrés cette année accordera 
à l’élève plus de temps pour la 
révision et donnera aux enseignants 
la possibilité de surmonter les 
difficultés pédagogiques à relever 
après l’opération de correction”.

D’autre part, M. Bouanane a souligné 
que les élèves devaient bénéficier 
d’un accompagnement de la part 
des conseillers d’orientation et de 
guidance scolaire et professionnelle, 
en coordination avec les enseignants 
et parents d’élèves tout en leur 
donnant des orientations éducatives 
et psychologiques pour “déstresser”. 
Des conseils doivent aussi leur être 
donnés sur les méthodes pratiques 
d’organisation de leur temps de 
révision, a-t-il ajouté.
Concernant l’évaluation des acquis 
du cycle primaire, la présidente 
de la Fédération nationale des 

associations de parents d’élèves, 
Djamila Khiar, a mis l’accent sur 
l’importance de cette étape “pour 
permettre aux élèves de ce cycle de 
passer, de manière fluide, au collège 
et de réduire le risque d’échec en 
première année moyenne”.
Elle a souligné que cette évaluation 
permettait “d’identifier les lacunes 
ayant marqué la scolarité de l’élève, 
qui peuvent varier d’une matière à 
une autre, offrant ainsi l’occasion 
de remédier à ces lacunes avant de 
passer à un autre cycle caractérisé par 
la présence de plusieurs enseignants, 
contrairement au primaire”.



Lundi 12 Mai 2025

04 National SeybouSe Times

Microentreprises :
L’Algérie dépasse les 30.000 cartes d’autoentrepreneur 

délivrées depuis janvier 2024
Le nombre des titulaires de la 

carte de l’autoentrepreneur 
en Algérie a franchi le cap 

des 30.000 bénéficiaires depuis son 
lancement officiel en janvier 2024, 
a annoncé ce samedi le ministre de 
l’Économie de la connaissance, des 
Start-up et des Microentreprises, 
Noureddine Ouadah, à l’occasion de 
la première édition du Salon national 
de l’autoentrepreneur.
Organisé au Palais de la Culture 
Moufdi Zakaria, l’événement placé 
sous le patronage du président de la 
République, a rassemblé plusieurs 
membres du gouvernement, dont les 
ministres du Travail, de la Jeunesse 
et de la Formation professionnelle, 
venus soutenir cette initiative qui 
marque une étape importante dans 
la formalisation de l’économie 
informelle.

Une transformation numérique 
et économique

Lors de son discours, M Ouadah 
a salué cette nouvelle dynamique 
: « Plus de 30.000 jeunes, hommes 
et femmes, ont rejoint l’économie 
formelle en un temps record grâce 
à la carte de l’autoentrepreneur. Ce 
chiffre reflète un changement d’état 
d’esprit et une avancée concrète vers 
une économie numérique moderne ».
Cette carte, accessible via une 
plateforme numérique lancée 
par l’Agence nationale de 

l’autoentrepreneur (ANAE), permet 
aux travailleurs indépendants 
d’accéder à des avantages fiscaux 
et administratifs notables, sans 
obligation de local ni d’inscription 
au registre du commerce. Ils peuvent 
ainsi bénéficier d’une fiscalité allégée 
(IFU à 0,5%), d’une couverture 
sociale et de la possibilité d’ouvrir 
un compte bancaire professionnel.
Le Salon a également permis 
la mise en relation directe entre 
autoentrepreneurs et entreprises 
publiques ou privées, dans des 
espaces interactifs dédiés. Plusieurs 
contrats de partenariat ont été conclus 
sur place, notamment dans les 
domaines du numérique, du design 
et des services aux entreprises.
Dans une première nationale, 
l’ANAE a même mis en place un 
espace d’inscription instantanée, 

permettant aux visiteurs éligibles 
d’obtenir leur carte sur place en 
moins de 10 minutes.

Lancement du Guide national 
de l’autoentrepreneur

Autre annonce marquante : le 
lancement officiel du Guide 
national de l’autoentrepreneur, 
disponible en ligne, qui détaille 
les aspects juridiques, fiscaux et 
pratiques du dispositif. Ce guide 
vise à accompagner les nouveaux 
entrepreneurs dans la structuration 
de leurs activités.
Le statut d’autoentrepreneur est 
destiné aux personnes physiques 
exerçant à titre individuel une 
activité non réglementée, avec un 
chiffre d’affaires annuel ne dépassant 
pas 5 millions DA. Il couvre des 
domaines variés tels que les services 
numériques, la formation, les 

prestations à domicile, les services 
de loisirs, et les services culturels et 
de communication.
Sont toutefois exclus de ce statut 
les métiers réglementés comme les 
professions médicales, juridiques ou 
artisanales.
Enfin, le Salon a aussi été marqué 
par une exposition virtuelle dédiée 
à l’initiative palestinienne « Ghaza 
Talent », témoignage de la solidarité 
constante de l’Algérie envers les 
causes justes.
À travers cette nouvelle impulsion 
donnée au micro-entrepreneuriat, 
l’Algérie confirme sa volonté de 
favoriser l’inclusion économique, 
d’encourager les jeunes talents et de 
diversifier ses sources de croissance. 
Le statut d’autoentrepreneur pourrait 
bien devenir l’un des leviers majeurs 
de cette transformation.

Santé :
3 hôpitaux lancés et un 

nouveau CHU annoncé à Djelfa

Hadj / 2025 / 
Arrivée du premier groupe 

de hadjis algériens à Médine

La préservation de la dignité 
du citoyen est une priorité 

absolue dans le programme 
du président de la République

Le ministre de la Santé, Abdelhak Saihi, 
a effectué jeudi une visite de travail à 
Djelfa pour superviser le lancement 

de plusieurs projets hospitaliers et annoncer 
la future création d’un Centre hospitalo-
universitaire (CHU).
Cette visite s’inscrit dans le cadre du 
programme complémentaire du président de la 
République, Abdelmadjid Tebboune. Destiné 
à renforcer les capacités sanitaires dans la 
région.
Pose de la première pierre de trois hôpitaux, 
une série d’inaugurations de structures 
médicales, et une annonce de taille, la future 
création d’un Centre hospitalo-universitaire 
(CHU) ont marqué cette visite. À la tête de 
cette offensive sanitaire, le ministre de la Santé, 
qui a parcouru la région aux côtés des autorités 
locales pour superviser ce qu’il qualifie de « 
développement qualitatif du secteur ».
Djelfa : 3 nouveaux hôpitaux en chantier et 

futur CHU annoncé
Lors de sa tournée, le ministre a posé la 
première pierre de trois établissements :
•Aïn Oussara : hôpital de 120 lits, budget de 
2,3 milliards de dinars, délai de livraison fixé 
à 24 mois.
•Hed S’hari : hôpital de 60 lits, financé à 750 
millions de dinars, délai de 36 mois.
•Charef : hôpital de 60 lits, budget identique, 
même délai de réalisation.

Abdelhak Saihi a insisté sur la nécessité de 
raccourcir les délais d’exécution et de garantir 
l’inclusion d’un service des urgences.
De plus, lors de la visite, le ministre a affirmé 
que Djelfa est « qualifiée pour la réalisation 
d’un Centre hospitalo-universitaire« . En raison 
de l’évolution de ses infrastructures, de la 
présence d’une annexe de faculté de médecine 
et des ressources médicales disponibles. Une 
étude sera lancée pour concrétiser ce projet, 
destiné à améliorer les soins et renforcer la 
formation médicale.

Inauguration d’un hôpital et du nouveau 
siège de la direction de la santé

Outre l’annonce du CHU, M. Saihi a également 
inauguré un hôpital de 60 lits à Dar Chioukh. 
Équipé en imagerie médicale et chirurgie, 
baptisé au nom du moudjahid Slimane Lekhal. 
Ainsi que le nouveau siège de la direction 
de la santé de la wilaya. Doté d’un bâtiment 
moderne pour améliorer la gestion et l’accueil.
Au-delà des annonces et des chantiers lancés, 
cette visite ministérielle s’inscrit dans un plan 
plus vaste de rééquilibrage territorial.
Avec une enveloppe globale de près de 3,8 
milliards de dinars, Djelfa bénéficie d’une 
impulsion inédite avec un total de 27 projets 
sanitaires. Ces derniers, ainsi que le CHU, 
videront combler ses déficits sanitaires 
historiques, avec l’ambition d’en faire un pôle 
médical incontournable du centre du pays.

Le premier groupe de Hadjis algériens 
est arrivé dimanche à Médine (Arabie 
Saoudite), à bord d’un vol d’Air Algérie 

en provenance de l’Aéroport international 
d’Alger Houari Boumediene, pour accomplir 
les rites du Hadj.
Composée de 250 Hadjis, y compris les 
membres de la mission (des médecins, des 
agents de la Projection civile, des guides et 
des journalistes), la délégation algérienne, a 
été accueillie par le Consul général d’Algérie à 
Djeddah, M. Mohamed Alem, accompagné du 
chef du Centre du hadj à Médine, M. Belkhir 
Boudraa.
S’enquérant des conditions d’hébergement 
des Hadjis dans l’un des hôtels de Médine, le 
Consul général a affirmé dans une déclaration 
à la presse que l’Etat algérien “n’a ménagé 
aucun effort pour mobiliser tous les moyens 
permettant aux hadjis algériens d’accomplir 
le hadj dans les meilleures conditions, tout en 
leur assurant le transport et l’hébergement en 
sus des différents aspects organisationnels liés 

à cette opération”.
De son côté, le chef du Centre du Hadj à 
Médine, s’est félicité des efforts des hautes 
autorités du pays, qui œuvrent chaque saison 
à augmenter le quota du hadj attribué aux 
Algériens.
Les hadjis ont, pour leur part, exprimé leur joie 
d’être arrivés aux Lieux Saints pour accomplir 
les rites du Hadj cette année, après plusieurs 
années d’attente.
Ils ont également exprimé leur satisfaction 
quant aux conditions d’organisation du hadj 
cette saison sur tous les plans, notamment le 
transport et l’accompagnement assuré par les 
membres de la mission comprenant une équipe 
médicale, des agents de la Protection civile et 
des guides outre la section consulaire. 
Aussi, plusieurs hadjis ont salué, dans une 
déclaration à l’APS, les efforts déployés par 
l’Etat, à sa tête le président de la République, 
M. Abdelmadjid Tebboune, afin d’assurer aux 
hadjis les meilleures conditions pour accomplir 
les rites du Hadj.

Le ministre de l’Intérieur, des Collectivités 
locales et de l’Aménagement du 
territoire, M. Brahim Merad, a affirmé 

jeudi à Alger que le président de la République, 
M. Abdelmadjid Tebboune, a posé les 
fondements de la sauvegarde de la dignité du 
citoyen et en a fait une priorité absolue dans 
son programme.
Répondant aux questions des membres de 
l’Assemblée populaire nationale (APN) lors 
d’une séance plénière, M. Merad a souligné 
que le président de la République “accorde une 
importance cruciale à l’amélioration de la vie 
quotidienne du citoyen”.
“Il a ainsi posé les fondements de la sauvegarde 
de la dignité du citoyen dans tout le territoire 
national et en a fait une priorité absolue dans 
son programme”, a-t-il souligné.
En réponse à une question concernant 
l’éradication de l’habitat précaire dans la 

wilaya d’Alger, le ministre a affirmé que les 
opérations de relogement “ont permis depuis 
2022 l’élimination de 62 bidonvilles, où 
logeaient 4 147 familles”, outre “le relogement 
de 1 132 familles habitant dans des immeubles 
menacés d’effondrement”, et “le relogement de 
familles vivant dans des conditions précaires 
dans les différents quartiers populaires”.
Dans le même contexte, il a précisé que le 
Président de la République s’est engagé, 
depuis son élection, à “prendre en charge 
soigneusement le dossier du logement”, ce qui 
se reflète à travers les programmes d’habitat 
importants toutes formules confondues, 
réalisés au niveau national, ajoutant que “tous 
les logements précaires et les bidonvilles ont 
été recensés et auxquels une solution définitive 
sera trouvée grâce aux grands projets réalisés 
dans le secteur du logement”.
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Importation de banane en Algérie : 
Vers un approvisionnement régulier du marché 

Le ministre du Commerce extérieur :
L’environnement économique algérien favorable 
à de “véritables” partenariats d’investissement 

avec les pays africains

Plusieurs opérateurs 
économiques activant 
dans le domaine de 

l’importation de bananes ont 
reçu samedi leurs documents 
de domiciliation bancaire, une 
étape essentielle pour assurer 
l’approvisionnement régulier 
du marché national, selon un 
communiqué du ministère du 
Commerce extérieur et de la 
Promotion des exportations.
Cette opération a été supervisée 
par le ministre Kamel Rezig, 
dans le cadre de la mise en œuvre 
des instructions du président 
de la République, visant à 
dissoudre l’Agence nationale 
de promotion du commerce 
extérieur (ALGEX) et à renforcer 
la transparence dans la gestion 
des opérations d’importation. 
Elle s’inscrit également dans 
une phase transitoire, en 

attendant la création de deux 
nouvelles structures : l’une 
dédiée à l’importation et l’autre à 
l’exportation, en cohérence avec 
la nouvelle vision économique 
du pays.
Une réforme progressive pour 

encadrer les importations
Le ministère a souligné que 
la délivrance des attestations 
de domiciliation bancaire se 
poursuivra au profit d’autres 
opérateurs économiques, et 
concernera plusieurs produits 
stratégiques, dans le but de 
réguler le marché national en 

cette période transitoire. Cette 
démarche vise à éviter toute 
rupture d’approvisionnement, 
tout en mettant en place les 
bases d’un nouveau cadre 
organisationnel plus transparent 
et plus efficace.
La réforme actuelle marque 
un changement profond dans 
la politique commerciale 
algérienne, en mettant fin au 
monopole d’ALGEX et en 
réorientant la stratégie d’import-
export vers des mécanismes 
plus encadrés, en lien avec les 
objectifs de diversification de 
l’économie nationale.
Le gouvernement entend ainsi 
garantir la disponibilité des 
produits de consommation 
courante comme la banane, 
tout en assurant une meilleure 
régulation des circuits 
d’importation, souvent critiqués 

pour leur opacité et leur 
inefficacité.
Crise de la banane en Algérie : 

flambée des prix, sanctions 
et mesures gouvernementales

Au cours du mois de mars 
2025, l’Algérie a été confrontée 
à une crise sans précédent sur 
le marché de la banane. Les 
prix de ce fruit, auparavant 
stables autour de 400 dinars 
le kilogramme, ont connu une 
envolée spectaculaire, atteignant 
jusqu’à 850 dinars dans certaines 
régions, notamment à Alger .
Certains importateurs ont 
provoqué cette flambée des prix 
par leurs pratiques spéculatives. 
En réponse, le ministère du 
Commerce a sanctionné 53 
importateurs pour non-respect 
de leurs engagements envers 
l’État en prenant des mesures 
drastiques. Le ministère leur a 

interdit définitivement d’exercer 
toute activité d’importation.
Parallèlement, les autorités 
ont saisi 34 conteneurs de 
bananes, soit près de 800 000 
kilogrammes, au port d’Annaba. 
Elles ont ensuite redistribué ces 
cargaisons sur le marché à des 
prix réglementés : 220 dinars 
pour les commerçants et 250 
dinars pour les consommateurs, 
afin de stabiliser les prix et de 
lutter contre la spéculation.
Ces événements ont mis en 
lumière les vulnérabilités du 
système d’importation et de 
distribution des produits de 
consommation en Algérie. Ils ont 
également souligné la nécessité 
d’une réforme structurelle pour 
garantir la transparence et la 
régulation efficace du marché, 
assurant ainsi la protection du 
pouvoir d’achat des citoyens.

Le ministre du Commerce 
extérieur et de la Promotion 
des exportations, Kamel 

Rezig, a appelé, samedi à Alger, les 
investisseurs, les hommes d’affaires 
et les porteurs de projets algériens et 
africains à profiter de l’amélioration 
de l’environnement économique et 
d’investissement en Algérie pour 
établir de “véritables” partenariats 
d’investissement et commerciaux, 
soulignant que la prochaine décennie 
sera “celle de l’Algérie et de 
l’Afrique”.
M. Rezig s’exprimait lors des travaux 
du Forum africain d’investissement 
et du commerce (AFIC), en présence 
du ministre des Travaux publics 
et des Infrastructures de base, M. 
Lakhdar Rekhroukh, du secrétaire 
d’Etat auprès du ministre des Affaires 
étrangères, chargé de la Communauté 
nationale à l’étranger, M. Sofiane 
Chaib, du secrétaire d’Etat auprès 
du ministre de l’Energie, chargé 
des Energies renouvelables, M. 
Noureddine Yassaâ, et ce avec 
la participation de près de 1000 
opérateurs économiques et experts 
de 43 pays.
“L’essor économique que connait 
l’Algérie lui ouvre des perspectives 
très prometteuses”, a fait observer M. 
Rezig, appelant à “l’exploitation de 
toutes les opportunités disponibles, et 
des ressources matérielles, humaines 
et naturelles importantes dont 
regorge l’Algérie, pour établir de 
véritables partenariats économiques 
et conclure d’importants contrats 
commerciaux”.
Le ministre a, dans ce contexte, 
exhorté à “l’exploitation de toutes 
les opportunités offertes , à court 
terme ou encore à l’horizon des 
dix prochaines années, qui seront, 
en effet, “la décennie du continent 
africain en général et de l’Algérie 
en particulier, qui est en train 

d’émerger comme puissance 
économique imposante sur la scène 
internationale”.
Et d’ajouter que l’Algérie avance 
aujourd’hui “à pas sûrs” sur le 
plan économique, en témoignent 
“les grands projets et les réformes 
substantielles stratégiques orientées 
vers l’intégration, le partenariat et 
l’ouverture”, notamment à travers le 
développement des infrastructures 
de l’Algérie à travers de mégaprojets 
dans le domaine du transport 
ferroviaire et terrestre.
Il a également évoqué, la route 
transsaharienne reliant Alger à 
Lagos (Nigeria), devant renforcer 
la jonction et le commerce intra-
africains et relier les pays africains 
sans-littoral à l’Europe.    
Après avoir souligné les efforts de 
l’Algérie, à la faveur des orientations 
du président de la République, 
M. Abdelmadjid Tebboune, pour 
améliorer le climat des affaires, en 
assurant une stabilité législative à 
même de drainer des investissements 
locaux et étrangers, M. Rezig a 
affirmé que cette démarche reposait 
sur “ le développement des secteurs 
économiques et la promotion 
des échanges commerciaux entre 
partenaires sur le continent, dans 

le cadre de l’Accord de la Zone de 
libre-échange continentale africaine 
(ZLECAF)”. 
Abordant la quatrième édition 
de la Foire commerciale intra-
africaine (IATF 2025) qu’accueillera 
l’Algérie, début septembre prochain, 
le ministre a estimé qu’elle se veut 
une opportunité pour les sociétés 
algériennes, “ afin d’avoir un accès 
plus large au continent africain, 
d’autant que l’IATF est un sommet 
économique de haut-niveau par 
excellence auquel les hautes autorités 
du pays accordent un intérêt majeur”. 
M. Rezig a en outre exhorté les 
entreprises nationales, publiques 
et privées, à “décrocher autant 
que possible” des accords de 
partenariat à l’occasion de cette 
foire internationale qui devra être 
couronnée par la conclusions 
de contrats commerciaux et 
d’investissement d’une valeur de 44 
milliards USD. 

L’Algérie disposée à partager 
ses expériences et expertise dans 

les projets d’interconnexion 
continentale

De son côté, le ministre des Travaux 
publics et des Infrastructures de base 
a mis l’accent sur l’importance de 
renforcer et d’accélérer l’intégration 

continentale qui passe “forcément par 
le développement des infrastructures 
de base, à savoir routes, ports, 
aéroports et voies ferrées, au vu de 
leur rôle central dans la stimulation 
de l’activité économiques et la 
création de véritables opportunités 
d’investissement”. 
M. Rekhroukh a relevé que l’Algérie 
avait fait du développement 
de l’infrastructure une priorité 
stratégique au titre de son processus 
de développement, étant donné que 
ce secteur se veut un levier souverain 
à même de renforcer l’unité 
nationale et l’ouverture régionale 
et de connecter les peuples et les 
marchés africains.
Le ministre a rappelé nombre 
de projets stratégiques ayant été 
concrétisés et d’autres en cours 
de réalisation, tels que la route 
transsaharienne qui relie six pays 
africains sur une longueur de 10.000 
km, ajoutant que les efforts étaient en 
cours pour transformer cette route “en 
coordination avec tous les secteurs 
et les pays africains concernés, en 
un corridor économique susceptible 
de créer un axe dynamique pour 
l’’intégrité régionale”. 
Evoquant l’expérience de l’Algérie 
dans le domaine des infrastructures 
de base, M. Rekhroukh a souligné 
que les compétences nationales 
constituaient “aujourd’hui une 
référence technique pouvant être 
partagée avec les pays africains dans 
le cadre de partenariats fondés sur 
l’échange d’expériences”.
Il a réaffirmé, dans ce sens, 
“l’engagement de l’Algérie envers 
les principes de la coopération 
africaine, ainsi que sa disponibilité 
à partager son expérience et à 
accompagner ses frères africains 
dans la réalisation des projets de 
connexion intracontinentale, selon 
une vision de développement 

équitable, solidaire et à impact 
tangible”.
Pour sa part, le directeur général de 
l’Agence algérienne de promotion 
de l’investissement (AAPI), Omar 
Rekkache, a relevé l’importance 
d’accélérer l’intégration économique 
africaine, notamment dans les 
domaines de l’investissement et du 
commerce, soulignant, dans son 
allocution, qu’en dépit du poids 
démographique et économique de 
l’Afrique, le commerce intra-africain 
ne représente que 15% du volume 
total des échanges continentaux.    
Par ailleurs, M. Rekkache a précisé 
que les investissements intra-
africains ne dépassaient pas 12% 
du total des investissements directs 
étrangers, tandis que plus de 70% des 
flux d’investissement proviennent de 
l’extérieur du continent.
Il a affirmé que ces données 
mettaient en évidence la nécessité 
de surmonter plusieurs défis 
pour parvenir à une intégration 
économique effective, notamment 
le manque d’infrastructures de 
transport et de logistique dans 
certaines régions, les barrières 
tarifaires et non tarifaires, ainsi 
que le manque d’industries locales 
capables de répondre à la demande 
intérieure au lieu de dépendre 
excessivement à l’importation.
M. Rekkache a souligné, en outre, 
que l’amélioration du climat des 
affaires en Algérie était “au cœur des 
priorités stratégiques” des autorités 
publiques, ce qui s’est concrétisé 
à travers un système juridique 
d’investissement garantissant la 
liberté de l’initiative et offrant de 
solides garanties aux investisseurs, 
appuyé par un dispositif institutionnel 
promouvant la transparence. De ce 
fait, l’Algérie offre aujourd’hui un 
environnement d’investissement 
plus attractif et compétitif.
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ANNABA / AÏD EL ADHA
Ouverture d’un nouveau point de vente

En prévision de l’Aïd Al-
Adha, une étape cruciale 
vient d’être franchie  à 

Annaba avec le début officiel de 
la vente des moutons importés. 
L’initiative s’inscrit dans le 
cadre de la mise en œuvre des 
directives du wali, Abdelkader 
Djellaoui, visant à garantir aux 
citoyens un accès organisé et 
abordable aux sacrifices de l’Aïd. 
Sous la supervision du président 
de la daïra d’Annaba par intérim 

et du président de l’Assemblée 
populaire communale, et en 
présence du vice-président chargé 
de l’environnement, de la santé et 
de la prévention, un nouveau point 
de vente  a été prévu à la commune 
d’Annaba. C’est le groupe public 
Agro Log, spécialisé dans les 
industries agroalimentaires et 
la logistique, qui a été mandaté 
pour piloter cette opération de 
vente des ovins importés. Le 
point de vente se situe au dépôt 
à la Tabacop (anciennement 
SNLB), à l’arrière de la fourrière 

municipale. Cette initiative vise 
non seulement à structurer le 
marché des moutons mais aussi à 
répondre à la demande croissante 
des ménages en quête de bétail de 
qualité à des prix raisonnables. La 
mesure s’inscrit dans un dispositif 
plus large de préparation à l’Aïd, 
incluant également des actions 
de sensibilisation sanitaire, des 
campagnes de prévention, ainsi 
que la mise en place de circuits de 
collecte des déchets spécifiques à 
cette fête religieuse.

S.Y

ANNABA / EDUCATION NATIONALE
Lancement de l’évaluation des acquis du primaire, 

plus de 46 000 élèves évalués 

Hier , le 11 mai 2025 
, comme dans 
l’ensemble des 

wilayas du pays, la direction 
de l’éducation de la wilaya 
d’Annaba a donné le coup 
d’envoi officiel de l’évaluation 
des acquis pour le cycle de 
l’enseignement primaire, 
session de mai 2025. C’est à 
l’école primaire ‘’Belkacem 
Bougrara’’, située dans la 
commune d’El Bouni, que le 
directeur de l’éducation, Zina 
Nour Eddine, accompagné du 
chef du service de la scolarité 
et des examens, a supervisé 

personnellement le début des 
épreuves. Cet établissement 
accueille à lui seul 240 élèves 
candidats. Selon les chiffres 
communiqués par la direction 
de l’éducation, pas moins de 
46 000 élèves sont concernés 
par cette opération d’envergure 
dans toute la wilaya. Les 
élèves des niveaux 2e, 4e et 
5e années du primaire sont 
mobilisés à travers 273 centres 
d’examen, répartis sur les six 
daïras, douze communes et les 
différentes circonscriptions 
administratives de la région.
Les autorités éducatives locales 
ont assuré avoir pris toutes les 
dispositions nécessaires afin 

de garantir le bon déroulement 
de cette évaluation dans 
des conditions optimales 
d’organisation et de sérénité. 
L’objectif de cette évaluation 
nationale est de mesurer les 
acquis des élèves à différents 
paliers du cycle primaire, en 
vue d’ajuster les pratiques 
pédagogiques et de renforcer 
l’accompagnement des 
apprenants. La communauté 
éducative d’Annaba espère que 
ces épreuves contribueront à 
une meilleure compréhension 
du niveau réel des élèves et à 
l’amélioration continue de la 
qualité de l’enseignement.

s.y

ANNABA : 
La RN44 une vraie hécatombe 

Jusqu'à quand les accidents mortels continueront-ils ?

La route nationale 44 à 
Annaba est devenue 
le théâtre d'accidents 

mortels récurrents, soulevant des 
inquiétudes majeures parmi les 
autorités et les résidents locaux. 
Cette voie de communication 
essentielle, qui sert à la fois 
de principal axe urbain et de 
liaison interrégionale, connaît 
une augmentation alarmante du 
nombre de victimes de la route. 
Un trafic en forte hausse
Le nombre d'usagers de cette 
route a considérablement 
augmenté ces dernières années, 
principalement en raison du 
développement urbain intensif 
dans les zones périphériques. 
Les nouveaux pôles résidentiels 
de Draâ Errich, Kalitoussa, El 
Katara, Aïn Djebara, Chabia, 
Berrahal et Hadjar Ediss ont 
généré un flux de circulation sans 
précédent. Cette route constitue 

également un axe majeur pour les 
voyageurs se dirigeant vers les 
wilayas voisines comme Skikda 
et Constantine, tout en servant 
de principale sortie de la ville 
d'Annaba. Quotidiennement, 
des centaines de véhicules 
empruntent cet axe routier : 
poids lourds, taxis, autobus et 
véhicules particuliers s'y croisent 
dans des conditions souvent 
périlleuses. 
Un état de dégradation 
préoccupant
Plusieurs tronçons de la route 
nationale 44 présentent un état de 

dégradation avancé nécessitant 
une réfection urgente. La 
chaussée détériorée constitue 
un facteur aggravant le risque 
d'accidents, particulièrement lors 
de conditions météorologiques 
défavorables. 
Des mesures urgentes à mettre 
en œuvre
Face à cette situation critique, 
plusieurs mesures s'imposent 
pour réduire le nombre 
d'accidents et sauver des vies, à 
savoir  : 
-Réhabilitation des infrastructures 
: Une rénovation complète des 
sections endommagées de la 

chaussée est indispensable pour 
garantir la sécurité des usagers.
- Amélioration de l'éclairage 
public : L'installation d'un 
système d'éclairage adéquat sur 
l'ensemble du tracé permettrait 
d'améliorer significativement la 
visibilité nocturne
-Sanctions renforcées : 
L'application de sanctions plus 
sévères envers les conducteurs 
imprudents, particulièrement 
ceux des poids lourds, des 
véhicules tout-terrain et certains 
chauffeurs de taxi qui pratiquent 
des dépassements dangereux et la 
vitesse excessive. 4. *Dispositifs 
de -  Contrôle permanent 
: L'installation de radars 
automatiques et l'établissement 
de points de contrôle routier 
permanents contribueraient à 
dissuader les comportements à 
risque.
-Encouragement au signalement 
: La promotion du numéro vert 
de la Gendarmerie nationale et 

de l'application "Tariki" pour 
signaler les infractions routières 
pourrait renforcer la surveillance 
collective. 
Une responsabilité partagée
La lutte contre ce que certains 
qualifient de "terrorisme routier" 
nécessite l'implication de tous 
les acteurs. Les autorités doivent 
intensifier les campagnes de 
sensibilisation auprès des usagers 
de cette route, tandis que chaque 
citoyen est appelé à faire preuve 
de responsabilité au volant 
pour préserver sa vie et celle 
des autres. Dans un contexte 
où la mobilité devient un enjeu 
majeur du développement 
urbain d'Annaba, la sécurisation 
de cet axe routier stratégique 
représente un défi crucial pour 
les autorités locales et nationales. 
La route nationale 44 ne doit 
plus être synonyme de danger, 
mais redevenir un vecteur de 
développement économique et 
social pour la région.

Sara Boueche
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L’association ‘’Goutte d’espoir’’ d’Annaba lance une campagne 
de don de sang à l’université Badji Mokhtar d’El Bouni 

le 13 mai prochain

L’association 
‘Goutte d’espoir’ 
pour les anémies 

héréditaires va organiser 
une campagne de don de 
sang le 13 mai prochain 
en collaboration avec la 
direction de la santé et de la 
population de la wilaya ainsi 
que le centre de transfusion 
sanguine de la wilaya au 
niveau du pole universitaire 
de d’El Bouni. A l’occasion 

de la journée mondiale de 
la leucémie tous les moyens 
matériels seront mobilisés, 
des camions de collecte 
de sang seront  installés, 
au niveau de l’université. 
En effet, à l’occasion de 
cette journée. Cette grande 
campagne, permettra ainsi 
aux centres de transfusion 
sanguine de faire face à la 
baisse de la banque de sang, 
et d’inciter les étudiants à 
se diriger vers le camion 

mobile disponible. Une 
manière d’attirer l’attention 
et d’inviter les citoyens à 
contribuer à la collecte de 
sang. Tout en soulignant 
l’impact de cette action 
dans la préservation de 
centaines voire de milliers 
de vies humaines. Soyons  
nombreux pour faire le plus 
précieux des dons, celui de 
notre SANG, celui de la 
VIE.

Imen.B

EXPLORATION MULTIDISCIPLINAIRE DES TROUBLES DU SOMMEIL:
Une journée scientifique au CHU d’Annaba

Le service de physiologie 
et d’exploration 
fonctionnelle du Centre 

Hospitalo-Universitaire 
d’Annaba, en collaboration 
avec la Faculté de médecine 
d’Annaba, a organisé la deuxième 
journée scientifique de formation 
médicale continue, consacrée 
à la thématique du sommeil et 
de ses troubles pathologiques. 
L’événement s’est tenu à l’hôtel 
Sabri d’Annaba et a réuni 
un large panel de médecins, 
enseignants et spécialistes venus 
de divers horizons médicaux.
Cette journée scientifique visait 
à approfondir les connaissances 
sur la complexité des troubles du 
sommeil et leur interaction étroite 
avec de nombreuses pathologies 
chroniques. Les communications 
présentées ont permis d’aborder 

des aspects fondamentaux tels 
que la physiologie du sommeil et 
les altérations qui en découlent, 
notamment les troubles 
respiratoires, les déséquilibres 
neurovégétatifs, les atteintes 
métaboliques, ainsi que les 
implications neurodégénératives. 
La question de l’insomnie, de 
sa classification clinique et de 

sa prise en charge thérapeutique 
a également été largement 
discutée, de même que les 
dernières avancées concernant 
le diagnostic et le traitement du 
syndrome d’apnée-hypopnée 
obstructive du sommeil 
(SAHOS).
L’intérêt de cette journée a aussi 
résidé dans la présentation de 

cas cliniques issus de l’unité du 
sommeil du CHU d’Annaba, 
offrant un éclairage pratique sur la 
prise en charge multidisciplinaire 
de ces affections. Ces exemples 
concrets ont permis d’illustrer 
les réalités du terrain et de 
renforcer la pertinence clinique 
des échanges.
En marge des interventions 

théoriques, des ateliers pratiques 
ont été organisés, visant à 
actualiser les compétences 
des praticiens et à diffuser 
les recommandations les plus 
récentes en matière de médecine 
du sommeil. Les discussions ont 
mis en évidence l’importance 
d’une approche intégrée et 
concertée entre les différentes 
spécialités, afin d’optimiser la 
qualité de la prise en charge des 
patients souffrant de troubles du 
sommeil.
Ce rendez-vous scientifique a 
ainsi constitué une plateforme 
de formation continue et de 
réflexion collective, soulignant 
le rôle important du travail 
interdisciplinaire dans 
l’amélioration des parcours de 
soins .

Sihem.Ferdjallah

ANNABA / SERAIDI
Préparatifs de la saison estivale : l’APC se mobilise pour une 

saison réussie

Alors que la saison estivale 
approche à grands pas, 
l’Assemblée Populaire 

Communale (APC) de Bouzizi 
commune de Seraïdi a tenu  une 
réunion de coordination placée 
sous la présidence du P/APC, 
juste après la clôture des travaux 
de la session extraordinaire. 
Plusieurs responsables 
étaient présents, notamment 
le vice-président chargé de 
l’administration et des finances, 
les présidents des commissions 
de l’urbanisme, de la culture et 
des sports, le délégué du secteur 
de Bouzizi, l’administrateur des 
plages, le receveur municipal et 
le chef du service contentieux.
L’objectif de la rencontre était 
de remettre de l’ordre dans la 

gestion des espaces publics 
convoités pendant l’été, à 
commencer par les parkings et 
les plages. Il a été convenu que 
l’exploitation des parkings se 
ferait désormais par adjudication 
publique, afin d’éviter tout 
favoritisme ou entente 
informelle. Aucun exploitant 
ne sera autorisé à occuper des 
espaces supplémentaires sans 
avoir réglé au préalable les 
montants dus, une condition 
désormais incontournable pour 
l’obtention du moindre droit 
d’exploitation. Autre décision 
importante : la résiliation 
immédiate de l’ensemble des 
contrats de location en cours. 
L’APC souhaite ainsi assainir 
le dispositif et repartir sur des 
bases juridiques solides. Le P/

APC a insisté sur la nécessité 
de respecter rigoureusement 
les clauses prévues dans les 
cahiers des charges, en rappelant 
que les plages doivent rester 
gratuites pour tous les citoyens. 
Seules les zones bénéficiant 
d’un statut d’exploitation 
touristique dérogatoire pourront 
faire exception à ce principe. 
Cette série de mesures vise à 
encadrer plus rationnellement 
la saison estivale, prévenir les 
débordements et garantir un 
accès équitable aux espaces 
publics. L’APC affiche ainsi sa 
volonté de faire de l’été 2025 une 
saison placée sous le signe de 
l’organisation, de la transparence 
et du respect des règles.

S.Y
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Les services de sécurité 
de la daïra d’El Bouni 
ont réussi un important 

coup de filet en arrêtant quatre 
individus impliqués dans 
des affaires de drogue et de 
vol. L’opération, menée avec 
précision par les éléments de 
la police judiciaire, a permis 
non seulement l’interpellation 
des suspects, mais également 
la saisie d’une quantité non 
négligeable de stupéfiants. 

Lors des perquisitions, les 
enquêteurs ont également 
récupéré un lot de bijoux en 
métal jaune, identifiés comme 
étant issus d’un vol récemment 
signalé. Les suspects,  seraient 
impliqués dans un réseau 
local actif dans les quartiers 
périphériques de la commune. 
L’enquête en cours cherche à 
déterminer l’ampleur de leurs 
activités, notamment leur 
éventuelle connexion à d’autres 
délits enregistrés ces dernières 

semaines dans la région.
Présentés par devant le parquet 
compétent, les mis en cause 
devraient être poursuivis pour 
détention de stupéfiants en 
vue de la commercialisation, 
recel d’objets volés et 
association de malfaiteurs. 
Les objets restitués devraient 
prochainement être remis à 
leurs propriétaires légitimes. 
Cette opération s’inscrit dans 
les efforts continus des services 
de sécurité pour lutter contre 

la criminalité urbaine et le 
trafic de drogue, qui connaît 
une recrudescence dans 
plusieurs quartiers de la wilaya 

d’Annaba. Les autorités locales 
appellent à une vigilance accrue 
et à la coopération des citoyens 
pour enrayer ces méfaits.

ANNABA / EL BOUNI :
Quatre individus arrêtés, saisie de drogue et récupération 

de bijoux volés
S.Y

À l’approche de la saison 
estivale, marquée par 
une recrudescence des 

sorties en plein air, la protection 
civile lance un appel pressant à 
la vigilance accrue des citoyens 
afin de prévenir les incendies 
de forêt, un fléau récurrent qui 
menace gravement les espaces 
verts et les écosystèmes 

naturels. La Protection civile a 
rappelé que les barbecues non 
maîtrisés, les feux de camp 
improvisés et l’abandon de 
mégots de cigarette figurent 
parmi les principales causes 
des départs de feu en milieu 
forestier. Elle insiste sur la 
nécessité de respecter les règles 
de sécurité élémentaires lors 
des pique-niques, notamment 

l’interdiction d’allumer un 
feu à proximité de zones 
boisées, de jeter des déchets 
inflammables ou de quitter 
un lieu sans s’assurer que 
tout foyer a été complètement 
éteint. « Chaque geste compte 
», souligne la Protection 
civile, en appelant à une prise 
de conscience collective face 
aux conséquences parfois 

dramatiques de la négligence 
humaine. Les incendies de 
forêt provoquent chaque 
année des pertes importantes 
en biodiversité, en surfaces 
agricoles, ainsi que des risques 
pour les habitations et les vies 
humaines. Des campagnes de 
sensibilisation sont prévues 
dans les wilayas les plus 
exposées, accompagnées 

d’opérations de surveillance 
renforcée. La Protection civile 
rappelle également que tout 
comportement suspect ou départ 
de feu doit être immédiatement 
signalé au numéro vert 1021 
ou au 14. En cette période 
critique, l’engagement de tous 
est essentiel pour préserver 
nos forêts, véritables poumons 
verts du pays.

ANNABA / INCENDIES DE FORÊT :
La Protection civile appelle à la vigilance lors 

des piqueniques et barbecues
Imen.B

Une vaste campagne 
nationale de 
sensibilisation à la 

fraude et aux escroqueries 
en ligne a été lancée, avant-
hier samedi, et se déploie 
désormais dans toutes les 
wilayas du pays notamment 
la wilaya d’Annaba. Placée 
sous le slogan évocateur « Ne 
partagez pas vos informations 
personnelles en ligne. Soyez 
vigilants, l’arnaqueur attend 
l’occasion », cette initiative 
vise à alerter les citoyens 
sur les dangers croissants de 
l’usage non sécurisé d’Internet. 

Supervisée par le Ministère des 
Postes et Télécommunications, 
cette campagne est organisée en 
partenariat avec divers secteurs 
ministériels, les forces de 
sécurité, ainsi que les acteurs de 
la société civile. Elle s’inscrit 
dans le cadre du plan annuel de 
sensibilisation et d’information 
sur les risques liés à l’utilisation 
abusive des technologies 
numériques. S’étendant du 10 
au 30 mai 2025, la campagne 
met l’accent sur les formes les 
plus répandues de fraude en 
ligne, notamment le phishing, 
l’usurpation d’identité, les 
arnaques sur les réseaux 

sociaux ou encore les faux sites 
de commerce électronique. Les 
activités organisées à Annaba 
comprennent des ateliers de 
sensibilisation, des rencontres 
de proximité et des actions 
interactives, visant à éduquer 
la population sur les bons 
réflexes à adopter face à ces 
menaces. L’objectif principal 
est de favoriser une culture 
de vigilance numérique, 
d’encourager le signalement 
des fraudes auprès des autorités 
compétentes, et de renforcer 
la cybersécurité à l’échelle 
communautaire. Une attention 
particulière est portée aux 

jeunes et aux utilisateurs 
peu familiarisés avec les 
technologies, considérés 
comme les plus vulnérables face 
à ces pratiques malveillantes.

À travers cette mobilisation, les 
organisateurs espèrent instaurer 
un environnement numérique 
plus sûr et résilient pour tous 
les citoyens.

ANNABA / ESCROQUERIES EN LIGNE :
Campagne nationale de sensibilisation contre la fraude 

durant tout le mois de mai
Imen.B 

Les associations 
caritatives ont 
commencé à se préparer 

pour la collecte des dons 
de l’Aïd El Adha. En effet, 
l’association Basmat El Khir 
d’Annaba a lancé récemment  
une campagne d’appel au don 

dans ce sens, sur les réseaux 
sociaux, pour soutenir les 
familles nécessiteuses et 
leur permettre d’acquérir un 
mouton pour les plus démunis. 
Comme à l’accoutumée, cette 
association a concocté tout un 
programme visant à rappeler 
aux bienfaiteurs l’importance 
de la solidarité et de la 

coopération avec eux, afin de 
permettre aux nécessiteux de 
passer cette fête religieuse 
comme le veut la tradition. 
Présente sur tous les fronts, 
l’association «Basmat El 
Khir» réitère ses engagements 
en renforçant ses rangs, avec 
la participation d’un grand 
nombre de bénévoles chargés 

de mener des campagnes 
de sensibilisation via les 
plateformes numériques, 
et en intervenant aussi sur 
les places publiques, en 
vue de communiquer avec 
les bienfaiteurs habitués à 
soutenir l’association, et de se 
rapprocher aussi des citoyens 
désireux  participer. 

ANNABA / AID EL ADHA :
Basmat El Khir : Appel au don d’un mouton pour les plus démunis

Imen.B



L’Albanie vote pour des législatives cruciales 
pour son adhésion à l’Union européenne

Microalgues toxiques 
Les côtes de l’Atlantique ont connu un épisode 

exceptionnel ce printemps

Edi Rama pourrait briguer 
un quatrième mandat de 
suite de premier ministre, 

ce qui serait inédit. Devenu chef 
du gouvernement albanais en 
2013, il promet d’intégrer l’Union 
européenne « d’ici à 2030 », selon 
le monde fr.
Quelque 3,7 millions d’électeurs 
albanais sont appelés aux urnes 
pour départager le premier ministre 
Edi Rama et une opposition 
menée par Sali Berisha, aussi 
large que déterminée à le faire 
chuter, dimanche 11 mai, lors 
d’un scrutin jugé crucial pour les 
rêves européens de ce petit pays 
de la péninsule balkanique. Les 
bureaux de vote ont ouvert à 7 
heures, a constaté une journaliste 
de l’Agence France-Presse (AFP), 
et doivent fermer à 19 heures.
Edi Rama, 60 ans et leader du 
Parti socialiste depuis 2005, brigue 
un quatrième mandat de suite de 
premier ministre, ce qui serait 
inédit. Ancien leader étudiant 
opposé au régime communiste 
qui domina le pays pendant plus 

de quatre décennies, ex-maire de 
Tirana et ex-ministre de la culture, 
M. Rama est devenu chef du 
gouvernement en 2013. Sa carte 
majeure : la promesse d’intégrer 
l’Union européenne (UE) « d’ici à 
2030 ».
L’opposition l’accuse 
régulièrement d’entretenir des 
liens avec le crime organisé. Lui 
se dit prêt à se « retirer de la vie 
politique si quiconque arrive à 
établir des liens avec la corruption 
ou les milieux criminels ».
Sali Berisha, âgé de 80 ans, est 

une figure de la droite. Il fut le 
premier président non communiste 
d’Albanie (1992-1997), et s’est allié 
avec plus d’une vingtaine d’autres 
partis espérant parvenir ensemble 
à chasser Edi Rama du pouvoir. 
Il promet, à l’instar du président 
américain Donald Trump, la « 
Great Albania », programme qui 
repose sur la relance économique, 
et il s’est assuré pour sa campagne 
les services d’un consultant 
américain du Parti républicain, 
Chris LaCivita.
Déclaré persona non grata aux 

Etats-Unis et au Royaume-Uni 
en raison de son implication 
présumée dans le crime organisé 
et la corruption, Sali Berisha est 
aussi poursuivi en Albanie pour 
« corruption passive d’un haut 
fonctionnaire ».
Les deux grands partis ont fait 
campagne sur l’économie : 
retraites, salaire, infrastructure ou 
encore tourisme, atout du pays 
bordé à l’ouest par l’Adriatique. 
Pour emporter la victoire et se 
hisser au pouvoir pour les quatre 
prochaines années, il faut la 
majorité des 140 sièges de la 
Kuvendi, l’Assemblée.
Une campagne acrimonieuse
Depuis la chute des régimes 
communistes (fin 1988-début 
1990), les résultats sont 
systématiquement contestés par 
les perdants et donnent lieu à des 
allégations de fraude.
Plus de 2 000 observateurs 
étrangers et albanais sont déployés, 
et la communauté internationale 
en particulier scrute de près ces 
élections aux allures de test du 

bon fonctionnement d’institutions 
fragiles après une campagne 
acrimonieuse. La vie politique 
albanaise est souvent marquée par 
l’outrance verbale et la rhétorique 
incendiaire.
Un processus sans anicroche est 
d’autant plus important que le 
pays, de loin le plus europhile de 
la région, a attendu treize ans entre 
l’octroi de son statut de candidat à 
l’adhésion à l’Union européenne 
et l’ouverture des négociations, en 
juillet 2022.
Un défi s’ajoute dimanche, avec, 
pour la première fois, le vote de 
la diaspora établie à l’étranger. 
L’Albanie, où les salaires sont bas, 
connaît, comme ailleurs dans les 
Balkans, l’exode de ses habitants 
à la recherche d’opportunités, en 
particulier des jeunes et des plus 
éduqués vers des pays comme 
l’Allemagne ou l’Italie. Selon 
les données officielles de la 
commission électorale centrale 
(CEC), près de 246 000 Albanais 
résidant hors du pays sont inscrits 
sur les listes électorales.

En mars et en avril, une 
prolifération d’ampleur de 
« Pseudo-nitzschia australis 

» a entraîné la fermeture de la 
pêche et du ramassage de tous les 
coquillages dans le département 
de la Loire-Atlantique, une large 
part du Morbihan, et une partie des 
littoraux vendéens et finistériens, 
selon le monde fr.
Du navire orange des sauveteurs 
en mer du Croisic (Loire-
Atlantique), immobile au large de 
la côte sauvage, Olivier Pierre-
Duplessix plonge une longue 
bouteille grise dans l’océan. Le 

technicien de l’Institut français 
de recherche pour l’exploitation 
de la mer (Ifremer) fait glisser 
machinalement entre ses doigts la 
corde accrochée au dispositif lesté, 
qui permet de prélever de l’eau de 
mer. « On va l’envoyer au fond. Je 
descends assez vite : on dérive un 
peu »,explique-t-il. Ramené à bord, 
le liquide recueilli à 28 mètres de 
profondeur est alors réparti dans 
plusieurs flacons.
Au laboratoire de Nantes, 
les scientifiques de l’Ifremer 
y scruteront la présence de 
microalgues, ces organismes 

unicellulaires, qui se situent à 
la base de la chaîne alimentaire 
marine, et qui peuvent, pour une 
partie des espèces, être à risque 
pour la santé humaine.
En mars et avril, une prolifération 
d’ampleur de Pseudo-nitzschia 
australis a ainsi entraîné la 
fermeture de la pêche et du 
ramassage de tous les coquillages 
en Loire-Atlantique, sur une 
large part du Morbihan, et sur 
une partie des littoraux vendéens 
et finistériens.La toxine – dite 
amnésiante – que produit Pseudo-
nitzschia australispeut, en effet, 

s’accumuler dans les coquillages 
et les crustacés, et entraîner des 

troubles neurologiques pour les 
personnes qui les consomment.

Après la rencontre entre 
Hambourg et Ulm, 
samedi, des supporteurs 

ont envahi le terrain. Au total, 
quarante-quatre personnes ont 
été prises en charge par les 
secours,selon le monde fr.
Vingt-cinq personnes ont été 
blessées au Volksparkstadion 
de Hambourg, samedi 10 mai 
au soir, dont une qui se trouve 
« entre la vie et la mort », selon 
les pompiers de la deuxième ville 
d’Allemagne, lors des célébrations 

de la remontée du Hamburger SV 
(HSV) en Bundesliga, la première 
division du football allemand, 
après leur victoire contre Ulm (6-
1) devant 56 500 spectateurs.
« Après le coup de sifflet final du 
match, les supporteurs de football 
ont envahi le terrain. A la suite 
de cela, certains supporteurs ont 
été blessés », ont expliqué les 
pompiers de Hambourg dans un 
communiqué publié dimanche 
matin. Environ 65 membres des 
services de secours et des pompiers 

de la ville ont été mobilisées.
« Depuis, 44 personnes ont 
reçu des soins médicaux. Cinq 
personnes ont été légèrement 
blessées, 19 ont été grièvement 
blessées et une personne se 
trouve entre la vie et la mort », 
détaille le communiqué. Le HSV 
était descendu en Bundeliga 2, 
la deuxième division, pour la 
première fois de son histoire en 
2018 et est parvenu à revenir en 
Bundesliga à sa septième tentative.

Lundi 12 Mai 2025

International 09SeybouSe Times

Allemagne 
Vingt-cinq personnes blessées au stade de Hambourg 

après la remontée du club en Bundesliga



Nucléaire: nouveau cycle de pourparlers entre l’Iran et 
les États-Unis à Oman

Pologne: 

la droite anti-immigration manifeste à Varsovie à une semaine 
de la présidentielle

Des responsables iraniens 
et américains doivent se 
retrouver dimanche 11 

mai à Oman, pour une nouvelle 
série de discussions autour 
du programme nucléaire de 
Téhéran. Cette quatrième séance 
de négociations intervient après 
une opposition croissante des 
dirigeants américains face à 
l’enrichissement de l’uranium 
iranien , selon RFI.
L’Iran et les États-Unis, qui n’ont 
plus de relations diplomatiques 
depuis 1980, ont tenu trois 
sessions de pourparlers, depuis 
le 12 avril, sur l’épineux dossier 
du nucléaire iranien sous la 

médiation d’Oman. Comme lors 
des précédentes rencontres, la 
délégation américaine va être 
menée par l’émissaire pour le 
Moyen-Orient Steve Witkoff. Côté 
iranien, le chef de la diplomatie 
Abbas Araghchi dirigera les 
négociations.
L’Iran va réclamer la levée 
des sanctions ainsi que la 
reconnaissance de son droit à 
l’énergie nucléaire à des fins 
pacifiques lors du quatrième cycle 
de pourparlers avec les États-Unis, 
a indiqué dimanche le porte-parole 
de la diplomatie. Avant le début de 
la réunion, le ministre iranien des 
Affaires étrangères a affirmé ce 

dimanche que le droit de l’Iran à 
l’enrichissement d’uranium était « 
non négociable ». Abbas Araghchi 
espère aussi que le nouveau cycle 
de discussions avec les États-Unis 
aboutira à un « moment décisif ».
Le 9 mai, Abbas Araghchi a fait état 
de « progrès » dans les précédentes 
discussions. « Plus nous avançons, 
plus nous avons besoin de 
consultations et d’examens, et 
plus les délégations ont besoin de 
temps pour examiner les questions 
soulevées », a-t-il indiqué. De son 
côté, le vice-président des États-
Unis J.D. Vance a estimé mercredi 
7 mai que ces négociations étaient 
sur la « bonne voie ».

Les pourparlers américano-
iraniens visent à conclure un 
nouvel accord censé empêcher 
l’Iran de se doter de l’arme 

atomique. Une ambition que 
Téhéran a toujours nié avoir, en 
échange d’une levée des sanctions 
qui paralysent son économie.

À une semaine de l’élection 
présidentielle, la droite 
conservatrice polonaise 

est descendue dans les rues de 

Varsovie pour manifester contre 
l’immigration. Ces derniers mois, 
des fausses informations assurant 
que l’Allemagne se débarrassait 

de ses migrants illégaux en 
les repoussant à la frontière 
polonaise s’est répandue sur les 
réseaux sociaux. Une campagne 
de désinformation qui vise à 
discréditer RafalTrzaskowski, le 
candidat de la majorité, l’accusant 
de vouloir inonder la Pologne de 
migrants avec la complicité de 
l’Union européenne.
 « Ici, c’est la Pologne et on n’est 
pas d’accord. » Son drapeau rouge 
et blanc à la main, Ewa se dépêche 
de rejoindre la foule de personnes 
massée devant l’estrade. Cette 
retraitée de 62 ans a fait 4h30 de 
voiture spécialement pour venir 
manifester contre l’immigration, 

même si elle dit ne rien avoir 
contre les réfugiés Ukrainiens.
« Ils habitent et travaillent ici, ce 
sont des gens normaux. Mais les 
réfugiés qui arrivent de l’Ouest 
viennent d’Afrique, ils sont 
dangereux, ils ne travaillent pas 
et ce sont des meurtriers. Moi, je 
vote pour Nawrocki, le candidat 
du PiS [parti Droit et justice, 
droite nationaliste - NDLR], et je 
sais qu’il ne les laissera pas entrer. 
»
Des propos racistes qui résument 
bien l’ambiance de la campagne 
présidentielle gangrénée par 
les fausses informations sur 
la question migratoire. Même 

le candidat de la majorité 
RafalTrzaskowski, pourtant 
réputé libéral, a fini par durcir son 
discours à l’égard des réfugiés 
ces derniers mois. Mais ce 
n’est pas assez pour convaincre 
Piotr : « Ils soutiennent le pacte 
migratoire européen, même s’ils 
font croire qu’ils sont contre. On 
sait comment cela a fini en Europe 
de l’Ouest, on sait bien qu’on n’y 
vit plus en sécurité aujourd’hui. »
À huit jours du premier tour, le 
maire de Varsovie et candidat de 
la majorité RafalTrzaskowski 
est donné favori avec 33 % des 
intentions de vote.
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le président russe Vladimir Poutine propose des négociations 
directes avec l’Ukraine à Istanbul

Le président russe Vladimir 
Poutine a proposé 
dimanche 11 mai des 

négociations « directes » et « 
sans condition préalable » entre 
la Russie et l’Ukraine le 15 mai 
à Istanbul, repoussant à de telles 
discussions toute possibilité 
d’instaurer le cessez-le-feu 
exigé par les alliés de Kiev. La 
veille, l’Ukraine et ses alliés 
Occidentaux avaient proposé un 
« cessez-le-feu inconditionnel 
» de 30 jours. Ce dimanche, 
VolodymyrZelensky estime 
que Moscou a « commencé à 
envisager » la fin de la guerre , 
selon RFI.
Le président ukrainien 
VolodymyrZelensky a déclaré, 
dimanche 11 mai, qu’il pensait 
que la Russie commençait à 
envisager de mettre fin à la guerre 
en Ukraine, mais qu’elle devait 
d’abord s’engager à respecter un 
cessez-le-feu. « C’est un signe 
positif que les Russes commencent 
enfin à envisager de mettre fin 

à la guerre, a-t-il déclaré sur les 
réseaux sociaux. Le monde entier 
attend cela depuis très longtemps. 
Et la toute première étape pour 
véritablement mettre fin à une 
guerre est un cessez-le-feu. »
Dans une rare démonstration 
d’unité occidentale, l’Ukraine 
et ses alliés européens avaient 
adressé samedi 10 mai un 
ultimatum à Moscou pour accepter 
un cessez-le-feu « complet et 
inconditionnel » de 30 jours à 
partir du lundi 12 mai, faute de 
quoi Moscou s’exposerait à de 
nouvelles « sanctions massives 
». Sans évoquer directement 
cette proposition, le président 
russe a reproché aux Européens 
de traiter la Russie « de manière 
grossière et à l’aide d’ultimatums 
» et a estimé que l’instauration 
d’une trêve devrait s’inscrire 
dans des discussions « directes » 
plus larges sur le conflit en cours 
depuis plus de trois ans. La Russie 
avait dans un premier temps 
déclaré qu’elle allait réfléchir à 

l’annonce européenne.  
Au terme d’une vingtaine 
d’entretiens bilatéraux avec les 
dirigeants qui s’étaient rendus à 
Moscou pour les célébrations du 9 
mai, Vladimir Poutine s’est livré à 
une allocution d’une vingtaine de 
minutes devant des journalistes 
russes et étrangers triés sur le 
volet. L’occasion pour lui de faire 
une contre-proposition à la trêve 
de 30 jours exigée par Kiev et 
ses alliés occidentaux sous peine 
de nouvelles sanctions. « Nous 
proposons aux autorités de Kiev 
de reprendre les négociations que 

nous avons tentées avec elles, 
sans délai, à Istanbul, le 15 mai 
déjà, là où elles se sont déroulées 
à l’époque et là où elles ont été 
interrompues », précisant qu’il 
s’entretiendrait dans les heures 
qui viennent avec le président 
turc RecepTayyipErdoğan.
Pas encore de cessez-le-feu
Des négociations directes, mais 
pas de cessez-le-feu. Pour justifier 
ce refus, le président russe a 
invoqué les 5 000 violations des 
trêves proposées par Moscou, 
que ce soit sur les infrastructures 
énergétiques, à Pâques ou pour 

ces célébrations de la victoire. Et 
le moins qu’on puisse dire, c’est 
qu’il reste insensible aux pressions 
occidentales. « Notre proposition 
est sur la table. La réponse dépend 
maintenant du pouvoir ukrainien 
et de ses curateurs. Je le répète 
: la Russie est prête à négocier, 
sans conditions préalables ». 
Reste à savoir concrètement sur 
quoi Kiev et Moscou sont prêts à 
négocier.
Vladimir Poutine a ajouté que ces 
discussions devraient porter sur 
« les causes profondes du conflit 
». « Nous n’excluons pas qu’au 
cours de ces négociations, il soit 
possible de se mettre d’accord 
sur de nouveaux cessez-le-feu, un 
nouveau cessez-le-feu, véritable, 
qui serait respecté non seulement 
par la Russie, mais aussi par la 
partie ukrainienne, ce qui serait le 
premier pas vers une paix durable 
à long terme », a-t-il ajouté.



Coupe du Qatar :
Un nouveau trophée pour Youcef Atal avec Al-Sadd

Qualifs/CHAN-2025 (barrages/retour) : Algérie-Gambie
Déclarations des sélectionneurs

Déclarations des 
sélectionneurs 
recueillies par l’APS à 

l’issue de la rencontre de barrage 
retour Algérie A’-Gambie (3-0) 
disputée vendredi soir au stade 
du 19-Mai 1956 d’Annaba, au 
terme de laquelle les Verts se 
qualifient pour la phase finale du 
CHAN-2025 (2-30 août).

-Madjid Bougherra 
(sélectionneur de l’Algérie A’)
«Aujourd’hui, nous avons réussi 
le plus important, à savoir 
nous qualifier, surtout compte 
tenu des conditions de cette 
compétition et de la difficulté de 
trouver la bonne formule en peu 
de temps. Le match n’a pas été 
facile au début et nous savions 
que l’équipe adverse allait jouer 
la défensive.
En deuxième mi-temps, nous 
avons adopté un style différent 
et cela a porté ses fruits puisque 
nous avons inscrit trois buts. 
Nos joueurs sont à féliciter car 

la tâche n’était pas facile, mais 
ils ont tout donné malgré le fait 
que c’est la fin de saison et qu’ils 
ont beaucoup de matches dans 
les jambes.
Je suis très heureux que nous 
ayons pu réaliser les plans 
tactiques pour lesquels nous nous 
sommes entraînés la semaine 
dernière, ce qui me permet de 
souligner que l’équipe nationale 
gagne en maturité dans sa façon 
de se comporter au fil des matchs 
et c’est ce qui m’intéresse, en 
particulier l’harmonie et la 
cohésion entre les joueurs».

-Alhagie Sarr (sélectionneur 
de la Gambie)

«Nous avons joué un bon match 
malgré la défaite, surtout en 
première mi-temps où nous 
avons réussi à garder notre cage 
inviolée, mais nos joueurs étaient 
très fatigués en raison du long 
voyage et du manque de repos, 
ce qui nous a négativement 
impactés, surtout en deuxième 

mi-temps.
L’Algérie possède une très 
bonne équipe locale qui a atteint 
la finale de la dernière édition 
du CHAN grâce à des joueurs 
habitués à jouer la ligue des 
champions africains et la coupe 
de la CAF, contrairement à 
nos joueurs qui ne jouent que 
dans le championnat local. Je 
peux donc affirmer qu’ils ont 
beaucoup profité de ce match qui 
leur a permis d’emmagasiner de 
l’expérience.
Quoi qu’il en soit, je suis satisfait 
de la performance de mon équipe 
car il y a de grandes différences 
entre les équipes algérienne et 
gambienne. Nous avons manqué 
d’efficacité devant le but, ce soir, 
et d’un peu de concentration, car 
la défaillance physique de notre 
équipe a été compensée par la 
volonté et la détermination. Au 
final, c’est le jeu organisé de 
l’adversaire qui a scellé l’issue 
de la rencontre».

Youcef Atal a décroché 
un nouveau trophée 
en s’imposant avec 

Al-Sadd en finale de la Coupe 
du Qatar, samedi soir, face au 
rival Al-Duhail. Une rencontre 
haletante, disputée au stade 
Jassim bin Hamad de Doha, qui 
s’est conclue sur le score de 2-2 
après le temps réglementaire. 
La victoire s’est finalement 

jouée aux tirs au but (4-3) au 
terme d’une séance maîtrisée 
par les coéquipiers du latéral 
algérien.
Ce sacre vient récompenser la 
saison de Youcef Atal, qui a 
su s’imposer rapidement dans 
l’effectif d’Al-Sadd depuis son 
arrivée, d’abord en Ligue des 
Champions Asiatique, puis en 
championnat. Titulaire lors 

de cette finale, l’international 
algérien a une nouvelle 
fois répondu présent dans 
un rendez-vous important, 
confirmant sa montée en 
puissance au Qatar. Il s’agit 
là de son deuxième titre 
cette saison, après celui de 
champion du Qatar remporté il 
y a quelques semaines.
Adam Ounas et Abdessamed 

Bounacer, également membres 
de l’effectif d’Al-Sadd, ont 
eux aussi soulevé ce trophée, 
bien qu’ils aient bénéficié d’un 
temps de jeu limité tout au long 
de la saison. Leur présence 
symbolique renforce toutefois 
la présence algérienne dans 
l’un des clubs les plus titrés du 
pays.
Avec ce sacre, drapeau de la 

Palestine sur le dos, le natif 
de Boghni confirme sa bonne 
adaptation au football qatari, 
tout en ajoutant une ligne de 
plus à son palmarès. Un titre 
qui pourrait bien en annoncer 
d’autres dans un avenir proche 
avec un géant du Golfe, 
avec qui le joueur souhaite 
poursuivre l’aventure.

Lundi 12 Mai 2025

12 Sport National



N
A
TI
O
N
A
L

S
po
rt

S
po
rt

IN
TE

R
N
A
TI
O
N
A
L

SEYBOUSE
Quotidien indépendant d’informations générales times

Liga :
Le Barça renverse le Real Madrid dans un match sensationnel 

et se rapproche du sacre

La décision du Real Madrid avec Vinícius Júnior qui risque 
de faire exploser Kylian Mbappé

Kylian Mbappé devient le meilleur buteur de l’histoire 
du Real Madrid sur une première saison

Coupe du Qatar :
Un nouveau trophée pour Youcef Atal avec Al-Sadd

Qualifs/CHAN-2025 (barrages/retour) : Algérie-Gambie
Déclarations des sélectionneurs

C’C’était une rencontre était une rencontre 
très attendue. Ce très attendue. Ce 
dimanche, le FC dimanche, le FC 

Barcelone et le Real Madrid Barcelone et le Real Madrid 
s’affrontaient pour le dernier s’affrontaient pour le dernier 
Clasico de la saison. Un Clasico Clasico de la saison. Un Clasico 
plus que décisif. Éliminé de la plus que décisif. Éliminé de la 
course à la Ligue des Champions course à la Ligue des Champions 
par l’Inter Milan ce mardi, le par l’Inter Milan ce mardi, le 
Barça n’avait plus que la Liga Barça n’avait plus que la Liga 
à jouer. Avec 4 points d’avance à jouer. Avec 4 points d’avance 
sur le Real Madrid, il fallait sur le Real Madrid, il fallait 
donc s’imposer pour quasiment donc s’imposer pour quasiment 
assurer le sacre en fin de saison. assurer le sacre en fin de saison. 
Pour les Madrilènes, très Pour les Madrilènes, très 
logiquement, une victoire était logiquement, une victoire était 
impérative pour se permettre impérative pour se permettre 
de rêver jusqu’au bout et ne pas de rêver jusqu’au bout et ne pas 
connaître une saison plus que connaître une saison plus que 
décevant. Pour ce choc, Carlo décevant. Pour ce choc, Carlo 
Ancelotti décidait de miser Ancelotti décidait de miser 
sur un trio Mbappé, Vinicius, sur un trio Mbappé, Vinicius, 
Güler avec Bellingham au Güler avec Bellingham au 
milieu de terrain. Côté Barça, milieu de terrain. Côté Barça, 
le phénomène Lamine Yamal le phénomène Lamine Yamal 
était titulaire avec Torres et était titulaire avec Torres et 
Raphinha.Raphinha.
Et ce Clasico a tenu toutes ses Et ce Clasico a tenu toutes ses 
promesses. Il ne fallait que 3 promesses. Il ne fallait que 3 

minutes de jeu pour voir le Real minutes de jeu pour voir le Real 
Madrid prendre les devants. Madrid prendre les devants. 
Kylian Mbappé, hors-jeu au Kylian Mbappé, hors-jeu au 
départ, mais remis en position départ, mais remis en position 
licite par une déviation de licite par une déviation de 
Cubarsi, s’écroulait dans la Cubarsi, s’écroulait dans la 
surface au contact de Szczęsny. surface au contact de Szczęsny. 
Penalty logique que le Français Penalty logique que le Français 
transformait sans trembler pour transformait sans trembler pour 
prendre la tête du classement prendre la tête du classement 
des buteurs de la Liga (1-des buteurs de la Liga (1-
0, 5e). Bousculé, le Barça 0, 5e). Bousculé, le Barça 
encaissait même un second encaissait même un second 
but quelques minutes plus but quelques minutes plus 
tard. Encore une fois, Mbappé tard. Encore une fois, Mbappé 

profitait des largesses défensives profitait des largesses défensives 
barcelonaises pour faire le break barcelonaises pour faire le break 
sans trembler (2-0, 14e). On sans trembler (2-0, 14e). On 
pensait alors vivre un nouveau pensait alors vivre un nouveau 
tournant dans la saison des tournant dans la saison des 
deux équipes. Mais les hommes deux équipes. Mais les hommes 
d’Hansi Flick ont montré qu’ils d’Hansi Flick ont montré qu’ils 
avaient parfois besoin de se faire avaient parfois besoin de se faire 
piquer pour se réveiller.piquer pour se réveiller.

Un match dingueUn match dingue
Après ce second but madrilène, Après ce second but madrilène, 
le Barça reprenait le contrôle le Barça reprenait le contrôle 
du jeu et ne tardait pas à du jeu et ne tardait pas à 
réduire l’écart. Eric Garcia réduire l’écart. Eric Garcia 
était à la retombée d’un corner était à la retombée d’un corner 

et relançait la rencontre (1-et relançait la rencontre (1-
2, 19e). Un but important qui 2, 19e). Un but important qui 
faisait douter la Casa Blanca faisait douter la Casa Blanca 
qui était méconnaissable. Et qui était méconnaissable. Et 
c’est tout logiquement que le c’est tout logiquement que le 
Barça finissait par égaliser à Barça finissait par égaliser à 
la demi-heure de jeu. Lamine la demi-heure de jeu. Lamine 
Yamal, encore lui, envoyait un Yamal, encore lui, envoyait un 
enroulé dont il a le secret dans enroulé dont il a le secret dans 
le petit filet de Courtois (2-2, le petit filet de Courtois (2-2, 
32e). Dans la foulée de ce but, le 32e). Dans la foulée de ce but, le 
Barça mettait KO le Real Madrid Barça mettait KO le Real Madrid 
puisque Pedri servait Raphinha puisque Pedri servait Raphinha 
pour le but du 3-2 dans un match pour le but du 3-2 dans un match 
fou (34e). Incapable de réagir, fou (34e). Incapable de réagir, 
le Real Madrid ne montrait le Real Madrid ne montrait 
plus rien et faisait preuve d’une plus rien et faisait preuve d’une 
fébrilité technique inquiétante. fébrilité technique inquiétante. 
Lucas Vazquez, capitaine du Lucas Vazquez, capitaine du 
jour, réalisait même une énorme jour, réalisait même une énorme 
boulette avant la pause qui boulette avant la pause qui 
profitait à Raphinha. Le Brésilien profitait à Raphinha. Le Brésilien 
récupérait le cuir dans ses pieds récupérait le cuir dans ses pieds 
et allait tromper Courtois (4-et allait tromper Courtois (4-
2,45e).2,45e).
Un but qui enterrait Un but qui enterrait 
définitivement le Real Madrid définitivement le Real Madrid 
? Pas vraiment puisqu’au retour ? Pas vraiment puisqu’au retour 
des vestiaires, alors que le Barça des vestiaires, alors que le Barça 

ratait plusieurs fois l’occasion ratait plusieurs fois l’occasion 
d’enfoncer le clou, Vinicius Jr d’enfoncer le clou, Vinicius Jr 
servait parfaitement Mbappé servait parfaitement Mbappé 
pour le but du triplé (3-4, 70e). pour le but du triplé (3-4, 70e). 
Un but qui offrait réellement Un but qui offrait réellement 
une fin de match folle entre les une fin de match folle entre les 
deux équipes avec des occasions deux équipes avec des occasions 
des deux côtés et des espaces des deux côtés et des espaces 
fous. Le Real Madrid loupait fous. Le Real Madrid loupait 
d’ailleurs plusieurs fois le but d’ailleurs plusieurs fois le but 
de l’égalisation. Tout juste entré de l’égalisation. Tout juste entré 
en jeu pour sa première en en jeu pour sa première en 
pro, Victor Munoz (21 ans) se pro, Victor Munoz (21 ans) se 
présentait seul face à Szczęsny présentait seul face à Szczęsny 
sur son premier ballon. Mais il sur son premier ballon. Mais il 
loupait complètement son face loupait complètement son face 
à face (88e). Dans la foulée, à face (88e). Dans la foulée, 
c’est Mbappé qui voyait son c’est Mbappé qui voyait son 
tir repoussé par un Szczęsny tir repoussé par un Szczęsny 
vigilant. Le score ne bougera vigilant. Le score ne bougera 
plus malgré le but, sur un plus malgré le but, sur un 
numéro en solitaire, de Fermin numéro en solitaire, de Fermin 
Lopez annulé pour une petite Lopez annulé pour une petite 
main. Avec ce succès, le Barça main. Avec ce succès, le Barça 
a 7 points d’avance sur le Real a 7 points d’avance sur le Real 
Madrid, à trois journées de la fin. Madrid, à trois journées de la fin. 
Le Barça vient, sans doute, de Le Barça vient, sans doute, de 
gagner le titre ce dimanche.gagner le titre ce dimanche.

Régulièrement annoncé égulièrement annoncé 
sur le départ au cours sur le départ au cours 
des derniers mois, des derniers mois, 

notamment du côté de l’Arabie notamment du côté de l’Arabie 
saoudite, Vinícius Júnior saoudite, Vinícius Júnior 
devrait finalement prolonger devrait finalement prolonger 
son aventure dans la capitale son aventure dans la capitale 
espagnole. Pour ce faire, le Real espagnole. Pour ce faire, le Real 
Madrid a prévu de s’aligner sur Madrid a prévu de s’aligner sur 
les exigences du Brésilien, ce les exigences du Brésilien, ce 
qui risque de ne pas plaire à un qui risque de ne pas plaire à un 
certain Kylian Mbappé…certain Kylian Mbappé…
La fin d’un très long feuilleton La fin d’un très long feuilleton 
? Si l’on en croit les dernières ? Si l’on en croit les dernières 
informations du quotidien AS, la informations du quotidien AS, la 
réponse est oui. D’après le média réponse est oui. D’après le média 
espagnol, Vinícius Júnior va bel espagnol, Vinícius Júnior va bel 
et bien prolonger son contrat avec et bien prolonger son contrat avec 
le Real Madrid. Actuellement lié le Real Madrid. Actuellement lié 
aux Merengues jusqu’en juin aux Merengues jusqu’en juin 
2027, l’international brésilien 2027, l’international brésilien 
(39 sélections, 6 buts) devrait, (39 sélections, 6 buts) devrait, 
en effet, parapher un nouveau en effet, parapher un nouveau 
bail jusqu’en juin 2030. Un bail jusqu’en juin 2030. Un 
contrat relativement court mais contrat relativement court mais 
expliqué par la stratégie de son expliqué par la stratégie de son 

agent, Frederico Pena, souhaitant agent, Frederico Pena, souhaitant 
laisser à son protégé la plus laisser à son protégé la plus 
grande marge de manœuvre sur grande marge de manœuvre sur 
sa carrière.sa carrière.
Une chose est sûre, cette annonce Une chose est sûre, cette annonce 
- qui pourrait définitivement - qui pourrait définitivement 
être officialisée à la fin du être officialisée à la fin du 
championnat et juste avant la championnat et juste avant la 

Coupe du Monde des clubs - est Coupe du Monde des clubs - est 
une excellente nouvelle pour les une excellente nouvelle pour les 
Merengues, assurés de conserver Merengues, assurés de conserver 
l’un des éléments les plus l’un des éléments les plus 
convoités de la planète football. convoités de la planète football. 
Ces derniers mois, l’Arabie Ces derniers mois, l’Arabie 
saoudite n’avait d’ailleurs pas saoudite n’avait d’ailleurs pas 
hésité à opérer un impressionnant hésité à opérer un impressionnant 

forcing pour tenter de convaincre forcing pour tenter de convaincre 
le natif de São Gonçalo de quitter le natif de São Gonçalo de quitter 
Madrid. Finalement, le numéro 7 Madrid. Finalement, le numéro 7 
madrilène ne cédera pas (pour madrilène ne cédera pas (pour 
l’heure) aux sirènes saoudiennes, l’heure) aux sirènes saoudiennes, 
préférant miser sur l’aspect préférant miser sur l’aspect 
purement sportif.purement sportif.

Vinícius Júnior en passe Vinícius Júnior en passe 
de dépasser Kylian Mbappéde dépasser Kylian Mbappé

Un renouvellement qui Un renouvellement qui 
va toutefois permettre à va toutefois permettre à 
l’ailier auriverde d’accroitre l’ailier auriverde d’accroitre 
considérablement ses considérablement ses 
émoluments. En effet, d’après émoluments. En effet, d’après 
AS, Vinícius Júnior devrait AS, Vinícius Júnior devrait 
désormais toucher près de 20 désormais toucher près de 20 
millions nets par an (100 millions millions nets par an (100 millions 
d’euros nets sur cinq ans). d’euros nets sur cinq ans). 
Pour rappel, lors de sa dernière Pour rappel, lors de sa dernière 
prolongation en 2022, il avait prolongation en 2022, il avait 
signé un contrat de 75 millions signé un contrat de 75 millions 
d’euros pour cinq saisons, soit d’euros pour cinq saisons, soit 
jusqu’en 2027, et percevait jusqu’en 2027, et percevait 
donc 15 millions d’euros nets donc 15 millions d’euros nets 
par saison. Dès lors, cette par saison. Dès lors, cette 
augmentation va lui permettre augmentation va lui permettre 

de devenir le joueur le mieux de devenir le joueur le mieux 
rémunéré de l’équipe… devant rémunéré de l’équipe… devant 
un certain Kylian Mbappé.un certain Kylian Mbappé.
Quelques heures après l’arrivée Quelques heures après l’arrivée 
du Bondynois en provenance du Bondynois en provenance 
du Paris Saint-Germain, l’actuel du Paris Saint-Germain, l’actuel 
2e de Liga - qui s’apprête à 2e de Liga - qui s’apprête à 
défier le FC Barcelone dans un défier le FC Barcelone dans un 
choc décisif pour la course au choc décisif pour la course au 
titre - avait en effet indiqué que titre - avait en effet indiqué que 
son nouveau numéro 7 allait son nouveau numéro 7 allait 
percevoir 15 millions d’euros percevoir 15 millions d’euros 
nets par saison. Un montant ne nets par saison. Un montant ne 
comprenant cependant pas la comprenant cependant pas la 
succulente prime à la signature succulente prime à la signature 
perçue par l’ancien Parisien et qui perçue par l’ancien Parisien et qui 
peut, aujourd’hui, être considérée peut, aujourd’hui, être considérée 
comme un salaire caché réparti comme un salaire caché réparti 
sur son contrat de cinq ans. sur son contrat de cinq ans. 
Reste tout de même à observer Reste tout de même à observer 
comment Kylian Mbappé comment Kylian Mbappé 
accueillera la revalorisation XXL accueillera la revalorisation XXL 
de son coéquipier et si celle-de son coéquipier et si celle-
ci n’entraînera pas quelques ci n’entraînera pas quelques 
frustrations au sein du vestiaire frustrations au sein du vestiaire 
merengue…merengue…

Lors de la 35e journée de ors de la 35e journée de 
Liga, le Real Madrid se Liga, le Real Madrid se 
déplaçait sur la pelouse déplaçait sur la pelouse 

du FC Barcelone pour un Clásico du FC Barcelone pour un Clásico 
crucial dans la lutte pour le titre. crucial dans la lutte pour le titre. 
Les hommes de Carlo Ancelotti Les hommes de Carlo Ancelotti 
entamaient parfaitement la entamaient parfaitement la 
rencontre. Après une intervention rencontre. Après une intervention 
de Pau Cubarsí, Kylian Mbappé de Pau Cubarsí, Kylian Mbappé 
obtenait un penalty en étant obtenait un penalty en étant 

fauché par Wojciech Szczesny. fauché par Wojciech Szczesny. 
Sans trembler, l’ancien Parisien Sans trembler, l’ancien Parisien 
transformait la sanction malgré transformait la sanction malgré 
une belle détente du gardien une belle détente du gardien 
catalan.catalan.
Quelques instants plus tard, Quelques instants plus tard, 
bien lancé dans la profondeur bien lancé dans la profondeur 
par Vinicius, Mbappé doublait par Vinicius, Mbappé doublait 
la mise d’une frappe imparable la mise d’une frappe imparable 
à la 15e minute. Ce doublé à la 15e minute. Ce doublé 

permettait au Real de revenir permettait au Real de revenir 
provisoirement à un point du provisoirement à un point du 
Barça au classement. Cerise sur Barça au classement. Cerise sur 
le gâteau : avec 38 buts, Mbappé le gâteau : avec 38 buts, Mbappé 
devient donc le meilleur buteur devient donc le meilleur buteur 
de l’histoire du club sur une de l’histoire du club sur une 
première saison, effaçant des première saison, effaçant des 
grands noms comme Zamorano, grands noms comme Zamorano, 
Cristiano Ronaldo ou Van Cristiano Ronaldo ou Van 
Nistelrooy.Nistelrooy.

Déclarations des éclarations des 
sélectionneurs sélectionneurs 
recueillies par l’APS à recueillies par l’APS à 

l’issue de la rencontre de barrage l’issue de la rencontre de barrage 
retour Algérie A’-Gambie (3-0) retour Algérie A’-Gambie (3-0) 
disputée vendredi soir au stade disputée vendredi soir au stade 
du 19-Mai 1956 d’Annaba, au du 19-Mai 1956 d’Annaba, au 
terme de laquelle les Verts se terme de laquelle les Verts se 
qualifient pour la phase finale du qualifient pour la phase finale du 
CHAN-2025 (2-30 août).CHAN-2025 (2-30 août).

-Madjid Bougherra -Madjid Bougherra 
(sélectionneur de l’Algérie A’)(sélectionneur de l’Algérie A’)
«Aujourd’hui, nous avons réussi «Aujourd’hui, nous avons réussi 
le plus important, à savoir le plus important, à savoir 
nous qualifier, surtout compte nous qualifier, surtout compte 
tenu des conditions de cette tenu des conditions de cette 
compétition et de la difficulté de compétition et de la difficulté de 
trouver la bonne formule en peu trouver la bonne formule en peu 
de temps. Le match n’a pas été de temps. Le match n’a pas été 
facile au début et nous savions facile au début et nous savions 
que l’équipe adverse allait jouer que l’équipe adverse allait jouer 
la défensive.la défensive.
En deuxième mi-temps, nous En deuxième mi-temps, nous 
avons adopté un style différent avons adopté un style différent 
et cela a porté ses fruits puisque et cela a porté ses fruits puisque 
nous avons inscrit trois buts. nous avons inscrit trois buts. 
Nos joueurs sont à féliciter car Nos joueurs sont à féliciter car 

la tâche n’était pas facile, mais la tâche n’était pas facile, mais 
ils ont tout donné malgré le fait ils ont tout donné malgré le fait 
que c’est la fin de saison et qu’ils que c’est la fin de saison et qu’ils 
ont beaucoup de matches dans ont beaucoup de matches dans 
les jambes.les jambes.
Je suis très heureux que nous Je suis très heureux que nous 
ayons pu réaliser les plans ayons pu réaliser les plans 
tactiques pour lesquels nous nous tactiques pour lesquels nous nous 
sommes entraînés la semaine sommes entraînés la semaine 
dernière, ce qui me permet de dernière, ce qui me permet de 
souligner que l’équipe nationale souligner que l’équipe nationale 
gagne en maturité dans sa façon gagne en maturité dans sa façon 
de se comporter au fil des matchs de se comporter au fil des matchs 
et c’est ce qui m’intéresse, en et c’est ce qui m’intéresse, en 
particulier l’harmonie et la particulier l’harmonie et la 
cohésion entre les joueurs».cohésion entre les joueurs».

-Alhagie Sarr (sélectionneur -Alhagie Sarr (sélectionneur 
de la Gambie)de la Gambie)

«Nous avons joué un bon match «Nous avons joué un bon match 
malgré la défaite, surtout en malgré la défaite, surtout en 
première mi-temps où nous première mi-temps où nous 
avons réussi à garder notre cage avons réussi à garder notre cage 
inviolée, mais nos joueurs étaient inviolée, mais nos joueurs étaient 
très fatigués en raison du long très fatigués en raison du long 
voyage et du manque de repos, voyage et du manque de repos, 
ce qui nous a négativement ce qui nous a négativement 
impactés, surtout en deuxième impactés, surtout en deuxième 

mi-temps.mi-temps.
L’Algérie possède une très L’Algérie possède une très 
bonne équipe locale qui a atteint bonne équipe locale qui a atteint 
la finale de la dernière édition la finale de la dernière édition 
du CHAN grâce à des joueurs du CHAN grâce à des joueurs 
habitués à jouer la ligue des habitués à jouer la ligue des 
champions africains et la coupe champions africains et la coupe 
de la CAF, contrairement à de la CAF, contrairement à 
nos joueurs qui ne jouent que nos joueurs qui ne jouent que 
dans le championnat local. Je dans le championnat local. Je 
peux donc affirmer qu’ils ont peux donc affirmer qu’ils ont 
beaucoup profité de ce match qui beaucoup profité de ce match qui 
leur a permis d’emmagasiner de leur a permis d’emmagasiner de 
l’expérience.l’expérience.
Quoi qu’il en soit, je suis satisfait Quoi qu’il en soit, je suis satisfait 
de la performance de mon équipe de la performance de mon équipe 
car il y a de grandes différences car il y a de grandes différences 
entre les équipes algérienne et entre les équipes algérienne et 
gambienne. Nous avons manqué gambienne. Nous avons manqué 
d’efficacité devant le but, ce soir, d’efficacité devant le but, ce soir, 
et d’un peu de concentration, car et d’un peu de concentration, car 
la défaillance physique de notre la défaillance physique de notre 
équipe a été compensée par la équipe a été compensée par la 
volonté et la détermination. Au volonté et la détermination. Au 
final, c’est le jeu organisé de final, c’est le jeu organisé de 
l’adversaire qui a scellé l’issue l’adversaire qui a scellé l’issue 
de la rencontre».de la rencontre».

Youcef Atal a décroché oucef Atal a décroché 
un nouveau trophée un nouveau trophée 
en s’imposant avec en s’imposant avec 

Al-Sadd en finale de la Coupe Al-Sadd en finale de la Coupe 
du Qatar, samedi soir, face au du Qatar, samedi soir, face au 
rival Al-Duhail. Une rencontre rival Al-Duhail. Une rencontre 
haletante, disputée au stade haletante, disputée au stade 
Jassim bin Hamad de Doha, qui Jassim bin Hamad de Doha, qui 
s’est conclue sur le score de 2-2 s’est conclue sur le score de 2-2 
après le temps réglementaire. après le temps réglementaire. 
La victoire s’est finalement La victoire s’est finalement 

jouée aux tirs au but (4-3) au jouée aux tirs au but (4-3) au 
terme d’une séance maîtrisée terme d’une séance maîtrisée 
par les coéquipiers du latéral par les coéquipiers du latéral 
algérien.algérien.
Ce sacre vient récompenser la Ce sacre vient récompenser la 
saison de Youcef Atal, qui a saison de Youcef Atal, qui a 
su s’imposer rapidement dans su s’imposer rapidement dans 
l’effectif d’Al-Sadd depuis son l’effectif d’Al-Sadd depuis son 
arrivée, d’abord en Ligue des arrivée, d’abord en Ligue des 
Champions Asiatique, puis en Champions Asiatique, puis en 
championnat. Titulaire lors championnat. Titulaire lors 

de cette finale, l’international de cette finale, l’international 
algérien a une nouvelle algérien a une nouvelle 
fois répondu présent dans fois répondu présent dans 
un rendez-vous important, un rendez-vous important, 
confirmant sa montée en confirmant sa montée en 
puissance au Qatar. Il s’agit puissance au Qatar. Il s’agit 
là de son deuxième titre là de son deuxième titre 
cette saison, après celui de cette saison, après celui de 
champion du Qatar remporté il champion du Qatar remporté il 
y a quelques semaines.y a quelques semaines.
Adam Ounas et Abdessamed Adam Ounas et Abdessamed 

Bounacer, également membres Bounacer, également membres 
de l’effectif d’Al-Sadd, ont de l’effectif d’Al-Sadd, ont 
eux aussi soulevé ce trophée, eux aussi soulevé ce trophée, 
bien qu’ils aient bénéficié d’un bien qu’ils aient bénéficié d’un 
temps de jeu limité tout au long temps de jeu limité tout au long 
de la saison. Leur présence de la saison. Leur présence 
symbolique renforce toutefois symbolique renforce toutefois 
la présence algérienne dans la présence algérienne dans 
l’un des clubs les plus titrés du l’un des clubs les plus titrés du 
pays.pays.
Avec ce sacre, drapeau de la Avec ce sacre, drapeau de la 

Palestine sur le dos, le natif Palestine sur le dos, le natif 
de Boghni confirme sa bonne de Boghni confirme sa bonne 
adaptation au football qatari, adaptation au football qatari, 
tout en ajoutant une ligne de tout en ajoutant une ligne de 
plus à son palmarès. Un titre plus à son palmarès. Un titre 
qui pourrait bien en annoncer qui pourrait bien en annoncer 
d’autres dans un avenir proche d’autres dans un avenir proche 
avec un géant du Golfe, avec un géant du Golfe, 
avec qui le joueur souhaite avec qui le joueur souhaite 
poursuivre l’aventure.poursuivre l’aventure.
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Cette fonction cachée d’Android va vous aider 
à booster votre productivité

Renault lance « The Originals » 
 l’innovation au service des passionnés d’anciennes

BMW révolutionne la dynamique de conduite avec 
son nouveau prototype

BMW repousse les limites de 
l’innovation automobile en 

dévoilant son prototype Vision 
Driving Experience, équipé du 

nouveau calculateur central 
Heart of Joy.

Avec son nouveau système, 
BMW promet de transformer 
l’expérience de conduite élec-
trique, posant les bases d’une 
future génération de véhicules 

haute performance. De là à 
imaginer la future M3, version 
électrique, il n’y a qu’un pas.

Le « Heart of Joy » : une 
avancée technologique 
majeure

Le Heart of Joy est une unité de 
contrôle centralisée qui intègre 
les fonctions de transmission, de 

freinage, de recharge, de récupé-
ration d›énergie et de direction. 
Cette centralisation permet un 
traitement des informations dix 
fois plus rapide que les systèmes 
actuels. Cette nouvelle unité offre 
une réactivité et une précision ac-
crues. Associé au logiciel BMW 
Dynamic Performance Control, 
ce calculateur optimise la dyna-
mique de conduite en temps réel, 
améliorant ainsi l›efficacité éner-
gétique et le plaisir de conduite.
Lors des tests au BMW Perfor-
mance Driving Center de Spar-
tanburg, aux États-Unis, le proto-
type Vision Driving Experience a 
démontré la capacité du Heart of 
Joy à gérer un couple impression-
nant de 18 000 Nm. Cette perfor-

mance souligne le potentiel de ce 
système à équiper des modèles 
sportifs électriques, offrant des 
sensations de conduite compa-
rables, voire supérieures, aux mo-
torisations traditionnelles. Reste 
à savoir l›autonomie des futures 
BMW dotées de cette technolo-
gie.
L’introduction du Heart of Joy 
alimente les spéculations quant 
à son intégration dans les futurs 
modèles de la gamme M, notam-
ment une version électrique de 
la BMW M3 dans la lignée de 
la BMW i4. La plateforme Neue 
Klasse, qui servira de base aux 
prochains véhicules électriques 
de BMW, pourrait accueillir cette 
technologie, offrant ainsi une al-

ternative électrique aux amateurs 
de performances. Des images 
présentant la future berline i3 en 
déclinaison M indiquent que la 
prochaine génération de la M3, 

attendue en 2028, pourrait propo-
ser une version électrique surpuis-
sante. Cette dernière bénéficiera 
sans aucun doute des avancées 
technologiques du Heart of Joy.

Alors que l’industrie automo-
bile se tourne résolument vers 
l’électrification, les véhicules 
classiques conservent une place 
privilégiée dans le cœur des pas-
sionnés. Renault l’a bien compris 
et dévoile un nouveau concept 
dédié à l’entretien et à la restau-
ration de ses modèles historiques.
The Originals témoigne de l’en-
gagement de Renault envers ses 
racines et ses clients fidèles. En 
offrant des services dédiés aux 
véhicules anciens, la marque au 
losange allie tradition et innova-
tion, répondant ainsi aux attentes 
des passionnés tout en contri-

buant à une démarche durable 
qui s’inscrit dans le cadre de la 
« Renaulution ». Le constructeur 
mise sur son passé glorieux avec 
des modèles anciens revisités, 
comme la R5 E-Tech ou la R4 
E-Tech ou encore l’annonce de 
sa nouvelle gamme d’utilitaires 
électrique. Le constructeur pro-
pose également des solutions de 
retrofit sur certains modèles.
Un réseau de spécialistes pour 

préserver le patrimoine
Conscient de l’importance de son 
héritage, Renault met en place 
The Originals Renault Garage, 
un réseau de garages sélectionnés 

pour leur expertise dans les véhi-
cules anciens de la marque. Ac-
tuellement, huit établissements en 
France arborent ce nouveau label, 
avec une ambition d›étendre ce 
réseau à 25 sites d›ici la fin 2025, 
couvrant ainsi 80 % du territoire 
national.
Ces garages offrent aux col-
lectionneurs et propriétaires de 
véhicules classiques un service 
de proximité pour l›entretien, 
la réparation et la restauration, 
garantissant une prise en charge 
conforme aux spécificités de 
chaque modèle.
Des ressources en ligne pour les 

passionnés
En complément de ce réseau 
physique, Renault propose une 
plateforme en ligne regroupant 
une multitude de ressources. Les 
amateurs peuvent accéder gratui-
tement à 50 manuels de réparation 
d’époque, issus des archives de la 
marque. Le service en ligne pro-
pose également des tutoriels pé-
dagogiques pour les guider dans 
l’entretien et la restauration de 
leurs véhicules. Cette démarche 
vise à encourager la préservation 
des véhicules anciens en facili-
tant l’accès à l’information tech-
nique nécessaire, tout en valori-

sant le savoir-faire historique de 
Renault.
En lançant The Originals Renault 
Services, le constructeur adopte 
une approche complémentaire 
à la transition énergétique. Plu-
tôt que de se concentrer unique-
ment sur le développement de 
nouveaux modèles électriques, 
Renault choisit de soutenir la 
durabilité en prolongeant la vie 
de ses véhicules emblématiques. 
Cette initiative s’inscrit dans une 
logique d’économie circulaire, 
réduisant le gaspillage et favo-
risant la conservation du patri-
moine automobile.

Envie de booster votre productivi-
té ? Android vous permet de créer 
des modes personnalisés pour dire 
adieu aux distractions et vous ai-
der à mieux vous concentrer.
Les développeurs Android ont 
toujours un coup d’avance : alors 
que l’I/O 2025 approche à grand 
pas, plusieurs nouveautés ont 
d’ores et déjà étaient dévoilées 
concernant Android 16. On sait, 
par exemple, qu’une refonte vi-
suelle est dans les tuyaux et que 
de nouvelles options de sécurité 
seront de la partie.
En attendant de mettre la main sur 
ces avancées, Android 15 n›a pas 
encore révélé tous ses secrets. On 
vous partage une astuce bien ca-
chée qui va grandement améliorer 
votre productivité.
Vous connaissez sûrement déjà 
le mode « Ne pas déranger » sur 

votre portable. Certains d›entre 
vous utilisent sans doute aussi le 
mode « Coucher » pour éviter de 
scroller tard dans la nuit. Mais sa-
viez-vous qu›il était aussi possible 
de créer des modes personnalisés 
adaptés à vos besoins ?
En créant un mode personnalisé, 
vous pouvez adapter le compor-
tement de votre système Android 
à différents scénarios. Il est, par 
exemple, possible de modifier 
l’apparence de votre téléphone, 
de bloquer les notifications ou 
certaines apps lorsque vous tra-
vaillez, et bien plus encore. Cette 
fonctionnalité reste cependant 
méconnue car elle n›est pas tou-
jours mise en avant sur les smart-
phones Android. De plus, on ne la 
trouve pas partout : il faut possé-
der une version Android 15 QPR2 
du système pour l›utiliser.

Vous voulez créer un mode per-
sonnalisé pour modifier le com-
portement de votre smartphone 
pour une situation donnée ? Rien 
de plus simple, voici la marche à 
suivre :
Rendez-vous dans les paramètres 
de votre smartphone ;
Cliquez sur la section « Modes 
» puis sur « Créer votre propre 
mode » ;Dans la fenêtre qui appa-
raît à l’écran, sélectionnez l’op-
tion « Personnalisé » ;
Donnez un nom à votre mode puis 
choisissez une icône dans la liste 
proposée.
Une fois ces étapes réalisées, il 
ne vous reste plus qu’à configu-
rer votre nouveau mode. Voici les 
options qui s’offrent à vous :
Vous pouvez choisir quand le 
mode pourra s’enclencher auto-
matiquement en cliquant sur « 

Définir une programmation » (il 
est possible de sélectionner un 
évènement en particulier ou bien 
une date et une heure) ;
Vous pouvez accepter les notifica-
tions ou les bloquer ;
Vous pouvez choisir quelles per-
sonnes, applications, alarmes, 
évènements ou rappels peuvent 
vous interrompre ;

Vous pouvez bloquer les sons des 
touches ou des contenus multimé-
dias ;
Il est également possible de mo-
difier les paramètres d›affichage 
en masquant partiellement les 
notifications, passant l›écran en 
nuances de gris, baissant la lumi-
nosité du téléphone, activant le 
thème sombre, etc.



Sara Boueche

Le Théâtre régional d’Oran 
a ouvert ses portes, vendredi 
soir, à un événement d’une rare 
élégance, marquant la huitième 
édition d’Oran Fashion Week. 
Cette soirée inaugurale a été 
dédiée à la blousa oranaise, 
un symbole emblématique 
du patrimoine vestimentaire 
algérien, célébrée dans toute sa 
splendeur.

Sous les lumières scintillantes et 
au rythme des applaudissements, 
les mannequins ont défilé, vêtus 
de tissus somptueux ornés de 
broderies en fils d’or et d’argent. 
Les créations, signées par trois 
designers de renom — Kasr El 
Amira Creation, Radjaa Taleb 
Creation et Iza Creation — ont 
su allier tradition et modernité, 
chaque créateur apportant sa 
propre sensibilité artistique à 
ce vêtement emblématique. 
Leurs œuvres ont révélé un 
équilibre subtil entre respect 
des racines culturelles et audace 
contemporaine.

Cette édition d’Oran Fashion 
Week s’est également 
inscrite dans une perspective 
internationale. Lakhdar Nasr-
Allah, fondateur et directeur 
artistique de l’événement, a 
souligné l’importance de cette 
initiative comme un pont entre 
les cultures. Des stylistes venus 
de Palestine, de Jordanie, de 

Tunisie, du Liban et d’Allemagne 
ont répondu à l’appel, illustrant 
ainsi la volonté de faire rayonner 
la culture algérienne tout en 
favorisant un dialogue avec 
d’autres expressions artistiques 
du monde arabe et au-delà. La 
présence de Waridi, représentante 
de Vogue Germany, vêtue d’une 
blousa, a suscité l’admiration 
des invités internationaux, 
témoignant de l’universalité de 
la beauté algérienne.

La blousa, au-delà de son aspect 
vestimentaire, est devenue un 
véritable manifeste culturel. 
Un projet de classement au 
patrimoine immatériel de 

l’UNESCO, en gestation depuis 
six ans, bénéficie du soutien 
actif de plusieurs institutions. 
Lakhdar Nasr-Allah a déclaré 
avec émotion : « Ce n’est pas 
seulement un habit d’Oran, c’est 
une expression de toute l’Algérie 
de l’Ouest, une identité en tissu, 
un cri d’appartenance. »

La soirée a été enrichie par un 
interlude musical en direct, 
mêlant sonorités andalouses et 
accents orientaux, soulignant 
ainsi la dimension sensorielle 
de l’événement. La styliste 
palestinienne Aseel, invitée 
d’honneur pour la région MENA, 
a partagé une intervention 

poignante sur la mode engagée, 
l’émancipation par la création 
et l’importance d’un dialogue 
culturel porté par les femmes.

En outre, cette édition s’inscrit 
dans une démarche solidaire, 
avec une partie des bénéfices 
destinée à soutenir la cause 
palestinienne, en solidarité avec 
les souffrances de ce peuple 
frère. « L’Algérie a toujours 
été du côté de la Palestine. Ce 
n’est pas un slogan, c’est une 
promesse tenue par nos artistes, 
nos créateurs, notre peuple », a 
affirmé l’organisateur.

La seconde soirée de 

l’événement sera consacrée au 
prêt-à-porter, mettant en lumière 
les nouvelles tendances urbaines 
algériennes. Ce virage vers une 
mode accessible et fonctionnelle 
ne sacrifie en rien l’ancrage 
identitaire.

Ainsi, l’Oran Fashion Week 
2025 se positionne comme un 
acte de transmission culturelle, 
un appel à la curiosité du monde, 
où la blousa oranaise danse sur 
les épaules de la jeunesse et de 
l’histoire, établissant un dialogue 
silencieux entre les générations 
et les continents.

Sara Boueche

La Cinémathèque d’Alger 
a accueilli samedi dernier 
la projection en avant-

première du long métrage «La 
Gare Aïn Lahdjar», œuvre du 
réalisateur Lotfi Bouchouchi, en 
présence du ministre de la Culture 
et des Arts, M. Zouhir Ballalou. 
Cette comédie dramatique de 90 
minutes, produite conjointement 
par le Centre algérien du 
développement du Cinéma 
(CADC) et la société Studio 
DS sous l’égide du ministère, 
s’inscrit dans une démarche 
cinématographique à la fois 
critique et poétique.

Le film propose une analyse 
sociologique d’une bourgade 
désertique confrontée à l’oubli 
et à l’isolement géographique. 
À travers une narration alliant 
humour et gravité, le réalisateur 
dépeint les efforts déployés par 

les habitants pour préserver 
leur communauté face aux 
défis contemporains. Cette 
satire sociale utilise la dérision 
comme vecteur de dénonciation 
des travers sociétaux, tout en 
maintenant une tonalité douce-
amère caractéristique du cinéma 
d’auteur maghrébin.

L’interprétation constitue 

l’un des atouts majeurs de 
cette production, réunissant 
des comédiens de différentes 
générations. La distribution, 
comprenant notamment Nabil 
Asli, Houria Behloul, Yaakoub 
Guenfoud et Yasmine Kerkache, 
démontre une cohésion 
remarquable qui confère au récit 
une authenticité et une profondeur 

particulières. La composition 
musicale d’Aboubakr Maatallah 
vient sublimer le scénario 
initialement conçu par Rachid 
Ben Brahim, puis adapté par 
Bouchouchi avec une sensibilité 
cinématographique affirmée.

Selon Mme Dahlia Antri, 
directrice de Studio DS et 
responsable de l’exécution du 

projet, le film sera distribué dans 
l’ensemble des salles nationales 
dès la fin du mois courant, 
permettant ainsi au public 
algérien d’accéder à cette œuvre 
qui interroge les dynamiques 
sociales contemporaines 
à travers le prisme d’une 
microcommunauté.

À l’issue de la projection, 
qui s’est déroulée devant 
un public composé de 
professionnels du secteur, de 
critiques cinématographiques 
et d’étudiants des instituts 
spécialisés (ISMAS et INSC), 
des distinctions honorifiques 
ont été remises par le ministre 
aux artisans du film. La séance 
s’est conclue par un débat 
entre l’équipe de production 
et les spectateurs, illustrant 
l’importance du dialogue 
entre créateurs et public dans 
le développement d’une 
cinématographie nationale 
critique et réflexive.

Présentation à Alger, de l’avant-première du film 
«La Gare Aïn Lahdjar»

La Blousa Oranaise 
 Éclat et émotion à l’huitième édition d’Oran Fashion Week
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La neuvième édition du Prix 
littéraire «Mohamed Dib», ainsi 
que le Prix «Dib Amal» de la 
nouvelle courte pour les jeunes 
ont été remis, samedi soir au 
Palais de la Culture «Abdelkrim 
Dali» de Tlemcen.
Les romans «Sirat mawta lam 
yabkihim ahad» (Biographie de 
morts que personne n’a pleurés) 
en langue arabe de Abdelkader 
Barghouth, «Murdus» en langue 
amazighe de Ould Ammar Tahar, 
et «Taxi» en langue française 
de Aymen Liham ont été 
récompensés.
Le Prix «Dib Amal» de la nouvelle, 
dans sa première édition et destiné 
aux jeunes âgés de 18 à 30 ans, a 
été attribué à Sirine Bessaïd pour 
sa nouvelle en langue française 
intitulée «Le rouge du café».
Ces quatre œuvres littéraires ont 
été sélectionnées parmi une liste 
de plus de 130 participants dans 

les deux éditions, organisées par 
l’association provinciale «Dar 
El Kobra» (La Grande Maison), 
et choisies par un jury composé 
de 23 membres comprenant des 
écrivains, critiques littéraires et 
enseignants universitaires.
Le directeur local de la culture 
et des arts, Amine Boudefla, 
a déclaré à cette occasion que 
le Prix «Mohamed Dib» a été 
officiellement inscrit parmi 
les activités soutenues par le 

ministère de tutelle, en plus de 
la création du Prix «Dib Amal» 
pour encourager les jeunes à la 
créativité dans l’écriture de la 
nouvelle.
Le même responsable a ajouté 
que ces deux prix permettent 
de faire connaître les œuvres de 
Mohamed Dib, en tant qu’un des 
écrivains algériens ayant dénoncé 
les pratiques coloniales françaises 
et contribué à la sauvegarde de 
la mémoire nationale contre 

l’effacement et la déformation.
La cérémonie de remise des 
prix a également été marquée 
par la remise de certificats et 
de prix symboliques à tous 
les participants, ainsi que par 
la présentation d’une pièce 
de théâtre sur la traduction, 
mise en scène par de jeunes 
membres de l’atelier théâtre de 
l’association «Dar El Kobra», et 

l’interprétation de morceaux de 
musique andalouse par l’orchestre 
«Es Salam» de Tlemcen.
Les organisateurs ont programmé 
pour demain, dimanche, une 
journée d’étude sur la traduction 
au Palais de la Culture «Abdelkrim 
Dali» de Tlemcen, selon la 
présidente de l’association, Sabah 
Benmansour.

Sara Boueche

Disparition prématurée 
d’une figure emblématique de 
l’expression contestataire post-

révolutionnaire

La République tunisienne 
se trouve endeuillée 
par la disparition 

soudaine d’Ahmed Laabidi, 
universellement connu sous 
le pseudonyme artistique de 
Kafon, survenue le 10 mai 2025. 
Ce décès constitue une perte 
considérable pour le patrimoine 
culturel contemporain tunisien et 
pour l’ensemble du mouvement 
hip-hop maghrébin.
Né en 1983 dans la capitale 
tunisienne, Kafon s’était 
progressivement imposé 
comme un acteur prépondérant 
du mouvement rap engagé, 
caractérisé par une production 
lyrique ancrée dans les réalités 
sociopolitiques et une esthétique 
narrative reflétant avec acuité 
les conditions d’existence des 
populations marginalisées. Sa 
composition la plus significative, 
«Houmani», produite en 
collaboration avec l’artiste Lak3y 
et diffusée en 2013, avait généré 
un phénomène socioculturel 
sans précédent. Cette œuvre, 
visionnée plus de 50 millions 
de fois sur les plateformes 
numériques, demeure considérée 
par les analystes comme l’une 

des manifestations artistiques les 
plus représentatives de la période 
post-révolutionnaire tunisienne.

Un discours artistique au 
service de la critique sociale

La particularité de l’œuvre de 
Kafon réside essentiellement 
dans sa capacité à transformer 
l’expression artistique en 
instrument de contestation 
sociale. Ses compositions ne 
visaient pas prioritairement 
l’adhésion esthétique du 
public, mais constituaient 
davantage un véhicule pour 
l’articulation des problématiques 
socioéconomiques affectant 
la jeunesse des quartiers 
périphériques, la dénonciation 
des inégalités structurelles et 
l’expression des difficultés 
quotidiennes d’une génération 
confrontée à des perspectives 
limitées.
Son approche artistique, 
caractérisée par une authenticité 
discursive et une absence 
d’ornements superflus, lui a 
permis d’établir une connexion 
significative avec un auditoire 
diversifié, transcendant les 
frontières nationales et les 
clivages socioculturels.

Trajectoire biographique 
marquée par l’adversité et la 

persévérance
Le parcours professionnel et 
personnel de Kafon illustre une 
confrontation permanente avec 

l’adversité institutionnelle et 
sociale. Consécutivement au 
succès considérable rencontré 
par «Houmani», l’artiste a été 
impliqué dans des procédures 
judiciaires relatives à la 
consommation de substances 
psychoactives, entraînant une 
période d’incarcération. Cette 
expérience, loin d’entraver 
son expression créative, a 
paradoxalement contribué à 
l’enrichissement de sa production 
artistique.
Sa résilience s’est manifestée par 
la publication ultérieure d’œuvres 
telles que «La Résistance» et 
«Manich Mnin», dans lesquelles 
il abordait sans détour les 
épreuves traversées tout en 
réaffirmant son attachement 
profond à son identité nationale.

Réactions collectives 
et manifestations de 

reconnaissance
L’annonce de son décès a 
provoqué une vague considérable 
de réactions sur les plateformes 
de communication numérique. 
Admirateurs, confrères 
artistiques, professionnels des 
médias et citoyens ordinaires ont 
unanimement salué la mémoire 
d’un artiste caractérisé par son 
engagement sociopolitique et 
sa fonction de porte-parole des 
populations marginalisées.
Les instances culturelles 
gouvernementales n’ont pas 

encore émis de communication 
officielle, néanmoins plusieurs 
personnalités influentes du 
secteur artistique préconisent 
l’organisation d’une 
commémoration nationale 
proportionnelle à l’impact 
significatif exercé par Kafon sur 
l’évolution du paysage musical 
tunisien.

Origines sociospatiales et 
héritage culturel

Issu du quartier populaire de La 
Goulette, situé dans la périphérie 
septentrionale de Tunis, Kafon 
a puisé dans cet environnement 
socioéconomique spécifique 
l’inspiration thématique et 
linguistique de ses créations. Il 

conceptualisait fréquemment sa 
pratique artistique comme un 
témoignage autobiographique 
collectif représentant «les 
oubliés» de la société.
Par ses caractéristiques 
stylistiques distinctives et son 
contenu textuel incisif, Kafon 
a réussi à sublimer l’expérience 
de la marginalisation sociale 
en expression artistique, à 
transformer la critique de 
l’injustice en poésie urbaine, 
et à convertir l’exclusion en 
affirmation identitaire.

Tlemcen
 remise du 9e Prix littéraire «Mohamed Dib» et du Prix 

«Dib Amal» de la nouvelle courte

Décès d’un symbole national
Kafon, voix révolutionnaire du rap tunisien, 

s’éteint à 43 ans
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La gastro-entérite s’invite 
chaque année pour les fêtes 
de fin d’année. Diarrhées, 

douleurs au ventre, nausées... 
Quels sont les symptômes de 
la gastro ? Comment faire pour 
ne pas voir son hiver gâché 
par ces infections et rester 
en bonne santé ? Toutes les 
solutions avec Doctissimo.
Comme dans la plupart des 
pays européens, la France est 
chaque année victime d’une 
épidémie hivernale de maladies 
de gastro-entérites. Selon le 
réseau Sentinelles en charge de 
la surveillance des épidémies 1, 
cette infection est chaque hiver 
à l’origine de plus d’un million 
de consultations chez le médecin 
généraliste (avec un pic les deux 
premières semaines de janvier).
Souvent bénigne, elle entraîne 
généralement les mêmes 
symptômes : diarrhées, nausées, 
vomissements... Attention, les 
gastroentérites sont des maladies 
qui peuvent s’avérer dangereuses 
pour les personnes fragiles 
comme les nourrissons, enfants 
en bas-âge et personnes âgées, 
car ils ont généralement une 
réponse immunitaire moindre.

Définition : qu’est-ce que la 
gastro-entérite ?

La gastro-entérite est une 
inflammation de la muqueuse 
du tube digestive. Le plus 
souvent, elle est due à un virus, le 
rotavirus, même si elle peut être 
due à des bactéries (salmonelle, 
Campylobacter...). Elle provoque 
diarrhées et vomissements 
pendant 2 à 3 jours chez la 
plupart des malades et reste très 
désagréable mais sans danger 
pour la plupart d’entre nous. 
On y associe également des 
maux de tête, des courbatures, 
de la fièvre et de la fatigue.
Attention cependant aux 
personnes âgées et aux enfants 
plus fragiles ! Une consultation 
chez le généraliste est indiquée 
dans les meilleurs délais. La 
gastro peut provoquer chez eux 
des déshydratations intenses en 
à peine une journée de diarrhées. 
On compte chaque année autour 
de 600 décès liés à une infection 
intestinale, principalement 
aux âges extrêmes (moins 
de 5 ans et plus de 75 ans).

Causes : qu’est-ce qui peut 
déclencher une gastro ?

En cas de gastro, un passage 
chez le médecin généraliste est 
recommandé pour poser le bon 
diagnostic. En effet, les causes 
peuvent être multiples et la 
thérapeutique différente selon les 
causes. Une gastro peut être due à :
• Un virus, les rotavirus 
ou adénovirus notamment, ils 
sont les plus fréquents chez les 
enfants de moins de 2 ans. On 
parle alors de grippe intestinale ;

• Une bactérie, E. coli 
(Escherichia coli) ou salmonelle, 
la gastro bactérienne est causée par 
un manque d’hygiène notamment 
lors d’une tourista. Pour rester en 
bonne santé, dans certains pays, 
évitez l’eau du robinet et mangez 
des fruits et légumes cuits ;
• Un parasite, une 
amibe par exemple, rencontré 
au cours d’un voyage.
Quels sont les symptômes de la 

gastro ?
Quels sont les premiers 
symptômes de la gastro ?
La période d’incubation de la 
gastro dure de 24 à 72 heures. 
Les principaux symptômes 
de cette maladie sont :
• Une diarrhée aiguë et 
soudaine, qui se caractérise par 
une fréquence élevée des selles 
(plus de trois selles en 24 heures) et 
une consistance molle ou liquide ;
• Des nausées et/
ou de vomissements ;
• Une fièvre modérée ;
• Parfois, du sang 
dans les selles peuvent 
accompagner ces diarrhées.
Douleurs : où a-t-on mal 
quand on a la gastro ?
Les douleurs d’une gastro-entérite 
sont localisées au niveau du 
ventre. Plus précisément, il peut 
s’agir de crampes abdominales 
ou de douleurs au niveau de 
l’estomac (région épigastrique).
Est-il possible d’avoir 
une gastro sans vomir ?
La sévérité des symptômes est 
variable, en fonction des patients et 
de l’origine de l’infection, virale, 
par des bactéries ou des toxines.
Par conséquent, il est possible 
d’avoir une gastro-entérite 
sans vomissements ou très peu. 
La fièvre n’est pas non plus 
systématique en cas de gastro. 
Toutefois, l’absence de diarrhée 
est rare, ce symptôme étant 
le plus fréquent de la gastro.
Symptômes : comment savoir 
si c’est une gastro causée par un 
virus, une bactérie ou un parasite ?
La gastro-entérite d’origine virale 
sévit le plus souvent durant les 
périodes hivernales. Elle est 

souvent de plus courte durée que 
les diarrhées d’origine bactérienne 
ou parasitaire : moins de 3 jours 
contre une à deux semaines. En 
cas d’infection par des bactéries 
ou des parasites, les diarrhées sont 
souvent plus sévères. La fièvre 
est aussi un symptôme possible.

Quelle est la durée d’une 
gastro ?

Bien souvent, les symptômes de 
la maladie, comme la diarrhée, 
régressent rapidement, la santé 
revenant peu à peu. La gastro 
dure entre 1 et 3 jours. Dans des 
cas plus sévères, la gastro peut 
durer jusqu’à 7 jours, voire plus. 
Si la diarrhée est persistante, 
il faudra veiller à maintenir 
une hydratation supérieure à la 
normale pour éviter les pertes 
hydriques et vitaminiques.
La survenue des symptômes 
est elle aussi variable, en 
fonction de l’agent pathogène 
responsable de la gastro-entérite :
• De 1 heure à 12 
heures après une infection 
par des bactéries. La gastro 
est d’origine bactérienne ;
• De 12 à 24 heures après 
une infection par un rotavirus ou un 
virus de la famille des norovirus. 
La gastro est d’origine virale ;
• 30 minutes après 
une infection par des toxines : 
les toxines sont responsables 
d’une diarrhée sévère, de 
nausées et de vomissements.
Si la gastro persiste plus de deux 
jours ou en cas de doute, consultez 
votre médecin généraliste ou 
autre professionnel de santé.
Transmission de la gastro
La transmission de 
la gastro se fait par :
• Des contacts directs entre 
une malade et une autre personne ;
• Des aliments ou de 
l’eau contaminés par un malade ;
• Des contacts avec 
des objets souillés par de 
fines particules de selles 
de personnes malades.
La gastro-entérite est une maladie 
favorisée par la vie en collectivité 
et la restauration collective, et 
dont la prévalence augmente 

considérablement en hiver.
Traitement : comment 
soigner très vite une gastro ?
Pour soigner la maladie de la 
gastro-entérite et regagner en 
santé, il existe plusieurs solutions.
Réhydratation et hydratation
Prendre des solutés de 
réhydratation orale (SRO). 
En effet, lors d’une gastro, le 
corps subit un phénomène de 
déshydratation, qui peut être grave 
chez les personnes âgées, les sujets 
maladies, immunodéprimés ou les 
enfants. Il faut donc compenser les 
pertes d’eau et de sel. Ces solutés 
permettent une réhydratation 
précoce (produits sont remboursés 
par la sécurité sociale) ;
Boire beaucoup d’eau, souvent 
et par petites quantités (soupes, 
boissons chaudes, jus, etc).
Quoi manquer : que manger en 

cas de gastro ?
Les mesures d’hygiène diététique 
sont importantes : se nourrir 
d’aliments salés, riches en 
sucre et sans résidus comme les 
pâtes, le riz, des carottes cuites 
et des biscuits salés. Les fruits 
et légumes crus ainsi que les 
boissons glacées sont à éviter pour 
ne pas compliquer la digestion.
Médicaments anti-
diarrhéiques et antibiotiques
Réduire l’intensité et la durée 
de la diarrhée (alimentation, 
ralentisseurs du transit intestinal, 
absorbants/protecteurs 
intestinaux, pansements 
intestinaux comme le Smecta ...) ;
Prendre des antibiotiques lorsqu’il 
s’agit d’une gastro entérite de 
type bactérienne ou un traitement 
antiparasitaire en cas de gastro 
due à un parasite, prescrits par 
votre médecin généraliste ou un 
professionnel de santé spécialiste. 
Attention, les médicaments 
sont déconseillés chez l’enfant 
atteint de gastro-entérite.
Pour en savoir plus sur les 
traitements de la gastro, 
lisez notre article : comment 
soigner une gastro-entérite ?
Comment soigner rapidement 

une gastro ?
Que vous ayez ou non un 
traitement pour la gastro-
entérite, il est indispensable de 
vous hydrater correctement en 
buvant régulièrement de l’eau 
afin d’éviter la déshydratation 
causée par la diarrhée. Consultez 
votre médecin généraliste en 
cas de symptômes persistants 
plus de 48 heures, et si les 
symptômes surviennent au retour 
d’un voyage dans un pays en 
voie de développement, car il 
pourrait s’agir d’une intoxication 
alimentaire. Par ailleurs, vous 
pouvez saler un peu plus que 
d’ordinaire votre assiette afin 
d’éviter la déshydratation. En effet, 
l’eau retient l’eau dans le corps.
À noter : les signes de la 

déshydratation en cas de gastro 
sont des urines plus foncées et 
moins fréquentes, une sécheresse 
de la peau, de la bouche, une 
désorientation et un mal de tête.

Comment éviter la gastro-
entérite ?

Mesures d’hygiène
On attrape la gastro-entérite 
en mangeant des aliments 
contaminés, en buvant de l’eau 
souillée mais aussi par contact 
direct avec les malades. Ainsi, 
pour éviter d’être infecté, 
pas de mystère ! Il faut :
• Veiller à l’hygiène 
des mains et des surfaces ;
• Respecter les gestes 
barrières : se laver les mains 
avec du savon le plus souvent et 
le plus soigneusement possible ;
• Ne pas partager les verres 
d’eau ou les couverts à table avec 
les autres membres de la famille ;
• Faire attention à 
la préparation des repas (en 
particulier en collectivité). Des 
règles d’hygiène strictes (lavage 
des mains, ports de gants à usage 
unique) doivent être respectées. 
Les personnes malades ne doivent 
évidemment pas participer 
à l’élaboration des repas ;
La gastro-entérite chez 
l’enfant : recommandations
Les personnes déjà malades 
doivent bien sûr adopter toutes 
ces précautions. Un parent 
malade veillera à se laver les 
mains systématiquement avant 
de toucher son enfant. Il limitera 
d’ailleurs les contacts au strict 
nécessaire. Pour les nourrissons, 
à la moindre inquiétude on file 
chez le médecin, généraliste 
ou pédiatre, ou aux urgences.
Chez l’enfant et les personnes 
plus âgées, on veille à les faire 
boire une grande quantité d’eau 
ou des solutions de réhydratation 
spéciales vendues en pharmacie.2 
Et si c’est vous qui êtes malade, 
vous n’êtes pas non plus dispensé 
de votre cure d’eau. Beaucoup 
de repos et du temps viendront 
à bout de ce petit mal d’hiver !

Quelle est la différence entre 
une gastro et une gastro-

entérite ?
Bien que les termes soient 
similaires, il est possible de 
considérer la «gastro» simple 
comme une «toxi-infection 
alimentaire» (intoxication 
suite à l’ingestion d’un aliment 
contaminé par une bactérie), 
alors que la gastroentérite est 
d’origine virale (causée par un 
virus et très contagieuse en hiver).

Gastro-entérite :
 Causes, symptômes, durée, traitements
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A ne pas confondre avec 
le fruit de la ronce, 
le mûrier offre de 

délicieuses mûres sans les tiges 
épineuses et hostiles. Aussi 
ornementale qu’utile, cette 
plante promet des tartes et 
confitures estivales. Découvrez 
comment cultiver un mûrier, de 
la plantation à la récolte !
Nom scientifique : Morus
Famille : Moracées
Variétés : Morus rubra, Morus 
alba, Morus alba ‘Pendula’, 
Morus nigra, Morus rotundiloba 
‘Mojo Berry
Couleur des fleurs : Fleurs 
vertes
Plantation : Plantation en mars, 
Plantation en avril, Plantation 
en octobre, Plantation en 
novembre,
Exposition : Soleil,
Type de sol : Drainé
Utilisation : En bac, Isolé
Floraison : Floraison en avril, 
Floraison en mai, Floraison en 
juin
Feuillage : Caduc
Maladies, animaux nuisibles : 
Cochenilles
Arrosage : Faible
Croissance : Moyenne
Longévité : Vivace
Longueur/Hauteur : 1,50 m à 10 
m
Récolte : Récolte en juin, 
Récolte en juillet, Récolte en 
août, Récolte en septembre
Symbolique : Prudence

Vertus médicinales : fruits 
aux propriétés diurétiques, 
anti-inflammatoires, 
antipyrétiques, anti-oxydantes, 
feuilles antiseptiques et 
antimicrobiennes

Quelles sont les variétés de 
mûrier ?

Ne confondez pas le mûrier, 
ou Morus en latin, avec la 
ronce (Rubus fruticosus). Le 
mûrier est un arbuste ou un 
arbre alors que la ronce est un 
buisson épineux. Toutefois, 
leurs fruits se ressemblent tant 
gustativement que visuellement. 
Voici quatre variétés de mûriers 
aux fruits comestibles :
Mûrier rouge ou Morus rubra : 
les fruits de cette variété ont une 
couleur rouge foncée et un goût 
sucré et doux.

Mûrier noir ou Morus nigra : 
fruits violet foncé quasiment 
noirs, parfumés, sucrés et 
acidulés ressemblant aux fruits 
de la ronce.
Mûrier blanc ou Morus alba : 
originaire de Chine, il atteint 
une dizaine de mètres et offre 
des fruits d’abord blancs avant 
de devenir noirs. Cette variété 
n’est pas réputée pour la saveur 
de ses fruits qui est plutôt fade. 
Il existe un cultivar au port 
pleureur (‘Pendula’), greffé sur 
tige mais stérile ; il ne donne 
donc pas de fruits.
Morus rotundiloba ‘Mojo Berry’ 
: ce mûrier nain se démarque 
par un port compact et une 
longue période de fructification 
de mûres goûteuses, de juin à 
septembre.

Quelle est la différence entre 
la mûre du mûrier et celle des 

ronces ?
Le fruit des ronces est plus petit 
mais plus parfumé et sucré que 
la mûre du mûrier. La mûre est 
plus grosse et sa saveur est plus 
douce.

Où planter un mûrier ?
Le mûrier se plaît en tout type de 
sol du moment qu’il est drainé ! 
Un sol sec est possible mais un 
substrat frais lui permettra une 
meilleure croissance. On évite 
les terrains lourds et argileux 
qui ne sont pas adaptés à sa 
culture. Le mûrier demande 
un emplacement ensoleillé, à 
l’abri du vent et supporte des 
températures allant jusqu’à 
-15°C dans ces conditions.
Quand et comment planter un 
mûrier ?
En région fraîche, on privilégie 
une plantation au printemps. 
Dans le sud ou au bord du 
littoral, on plante le mûrier 
aussi bien au printemps qu’en 
automne.
Creusez un trou de deux fois la 
taille de la motte ou du volume 
des racines
Si votre terre est compacte, 
coupez-la avec du sable
Ajoutez une pelletée de compost 
à votre terre de jardin
Placez le mûrier, de manière à 
ce que le collet arrive au niveau 
du sol
Rebouchez, tassez et arrosez.

Comment tuteurer un mûrier ?
Les jardins sujets au vent auront 
besoin d’installer un tuteur. 
L’idéal est de le placer au 
moment de la plantation, afin 
de ne pas abîmer les racines. 
Pour cela, utilisez un tuteurage 
double qui se compose de deux 
piquets reliés par un tasseau 
horizontal auquel le sujet est 
fixé.
Les ronces à fruits sont quant à 
elles palissées pour faciliter la 
taille et la récolte.
Comment entretenir un mûrier ?
Le mûrier ne demande aucun 
entretien si ce n’est un arrosage 
régulier la première année. 
L’objectif est de garder un sol 
frais, un paillage vous facilitera 
la tâche en préservant l’humidité 
du substrat.
Comment tailler un mûrier ?

Le mûrier ne fait pas partie 
de ces fruitiers qui ont besoin 
d’être taillés pour fructifier 
correctement. En février-mars, 
vous pouvez toutefois retirer 
les branches qui se croisent, 
malades ou le bois mort.

Qu’est-ce que le bombyx du 
mûrier ?

Saviez-vous que les vers à soie 
se nourrissent exclusivement 
de feuilles de mûrier blanc ? 
Le bombyx est le papillon de la 
chenille appelée ver à soie. Le 
bombyx chenille produit ainsi 
cette fameuse fibre qui sert à 
l’élaboration de la soie.

Si vous cherchez à tout prix un 
moyen rapide et facile de donner 
l’impression que vos cils ont plus 
de volume, découvrez une astuce 
incroyable pour y parvenir juste 
ici !
Que l’on soit team maquillage 
complet avec fond de teint, 
blush, contouring et eye-liner 
ou team maquillage léger avec 
peu de produits, s’il y a bien 
une chose sur laquelle on est 
toutes d’accord, ce sont les cils. 
En effet, de beaux cils déployés, 
longs et foncés, c’est LE secret 
pour un regard frais et réveillé, 
ainsi qu’une meilleure mine, en 
un rien de temps. Si certaines 
veinardes ont la chance d’avoir 
des cils naturellement denses et 
longs, ce n’est pas le cas de la 
majeure partie des personnes.
Ainsi, nous sommes nombreuses 
à trouver des solutions pour les 
rendre plus longs, en se tournant 
vers des sérums pour les cils et 

autres soins à l’huile de ricin. 
Outre les soins, c’est surtout vers 
le maquillage que l’on se tourne 
pour donner un petit boost à nos 
cils et les rendre plus volumineux. 
Si les faux cils, les extensions de 
cils ou le recourbement de cils ne 
vous tentent pas, alors il ne vous 
restera que le mascara. Enfin 
ça, c’est ce que l’on croyait! 
Sur son compte TikTok, une 
internaute répondant au pseudo 
de @katiehub.org, a dévoilé, 
dans une courte vidéo, son astuce 
incroyable pour donner l’illusion 
que les cils ont plus de volume et 
cela… sans mascara !
Comment avoir des cils fournis 
sans mascara ?
Pour avoir des longs cils, de 
nombreuses astuces existent, mais 
elles consistent essentiellement 
à utiliser du mascara (en faisant 
attention à choisir celui qui 
correspond le plus à vos besoins). 
Mascara cocktailing, le mettre 

avec une pince à épiler, faire des 
«zigzags» en l’appliquant... En 
bref, les solutions pour sublimer 
au mieux son mascara sont 
nombreuses. Cependant, il arrive 

parfois que malgré nos efforts, 
le mascara ne suffise pas : cils 
qui ne tiennent pas, mascara qui 
coule ou qui fait des paquets… 
Au final, cela n’apporte pas un 

résultat naturel.
C’est là qu’arrive cette astuce 
incroyable pour donner 
l’impression que les cils sont 
plus fournis en n’utilisant pas une 
seule couche de mascara. Pour la 
reproduire, rien de plus simple 
et surtout, de plus rapide. Tout 
d’abord munissez-vous d’un eye-
liner ou d’un crayon noir. Tracez 
une très fine ligne sur la racine 
des cils supérieurs, sur la partie 
extérieure des yeux seulement. 
Frottez le trait à l’aide de votre 
doigt, pour estomper le produit. 
Veillez à ne pas être trop brusque 
dans vos mouvements pour ne pas 
irriter votre peau et arracher des 
cils et également pour ne pas trop 
en mettre partout. Résultat : une 
ombre qui donne l’impression 
que vos cils sont plus fournis à la 
racine !

Mûrier  

où le planter, entretien, taille, liste des variétés

La technique simple pour des cils plus volumineux 
sans mascara
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La deuxième saison de la sé-
rie adaptée du jeu vidéo à 
succès tient ses promesses. 

La série continue de tisser les 
liens de l’humanité à travers cette 
histoire de zombies qui peuplent 
la terre.
La vengeance est au cœur de cette 
2e saison si attendue de The last of 
us. Il y a deux ans, la série adaptée 
du jeu vidéo à succès nous avait 
attrapés au cœur. Plus qu’une 
série d’action postapocalyptique, 
elle était foncièrement humaine.

Les humains transformés en 
zombies

Voilà l’histoire de deux survivants 
dans un monde contaminé par un 
champignon qui a transformé les 
humains en zombie. La première 
saison offrait tout ce qu’on peut 
espérer d’une histoire sanglante, 
avec des personnages contami-
nés aux têtes de choux. Surtout, 
elle montrait l’humanité d’un 
des deux survivants, Joël. Celui-
ci prenait en charge une jeune 
adolescente, Elie, n’ayant connu 
que ce monde-là. Elle se révélait 

être immunisée contre le virus, 
un récit qui résonnait alors qu’on 
sortait du covid.
La deuxième saison gagne en am-
pleur et retrouve des accents de 
Game of thrones, en particulier au 
moment du stupéfiant deuxième 
épisode. Personne n’est im-
muable, et les heureux survivants 
retranchés avec les leurs dans un 

ranch au milieu de la neige font 
penser à Westeros (continent 
virtuel dans Games of thrones), 
lorsque l’hiver arrive.
Une grande complicité entre les 

personnages
La suite de la saison permet de 
découvrir, à travers les yeux de 
nos héros et de certains nou-
veaux personnages, l’immensité 

du monde qui les entoure. Seattle 
au nord-ouest américain est dans 
un état de délabrement insensé. 
Finalement, le premier danger 
des humains après cette épidémie 
qui a décimé la planète n’est pas 
tant les zombies que les autres 
hommes et les différentes milices.
Cette saison repose sur la com-
plicité entre les personnages et la 
découverte de leur personnalité. 

Cela parle d’adolescence, d’éveil 
des passions, de troubles amou-
reux. L’actrice principale, Bella 
Ramsey, est magnétique et boule-
versante dans le rôle de la jeune 
Elie.
La série est forte et émouvante, 
le 5e épisode qui sort demain sur 
Max a de quoi donner les larmes 
aux yeux en matière de relation 
père fille.

Kerry Washington, qui est éga-
lement coproductrice du film, a 
proposé le projet à Omar Sy en lui 
envoyant un message privé sur les 
réseaux sociaux.
Omar Sy de nouveau à Hol-
lywood. Shadow Force de John 
Carnahan, qui a débarqué dans les 
salles le 9 mai aux États-Unis, est 
le dernier projet américain en date 
de l’acteur français. Il y donne 
la réplique à l’Américaine Kerry 
Washington, coproductrice du 
long-métrage, qui l’a choisi pour 
incarner son compagnon dans 
le premier film d’action qu’elle 
s’offre. 
Dans Shadow Force, ils incarnent 
un couple de tueurs à gage suren-
traînés dont la tête est mise à prix 
et qui fait tout pour protéger leur 
enfant. Kerry Washington, star 

de la série Scandal (diffusée pour 

la première fois en France par 

Canal+) et vue récemment dans 

Messagères de guerre sur Netflix 

ou encore Django Unchained de 
Quentin Tarantino (2012), l›a 
repéré grâce à la série Lupin (Net-
flix). Mais aussi grâce à Intou-
chables, le film réalisé par Olivier 
Nakache et Éric Toledano qui a 
permis à Omar Sy de décrocher le 
César du meilleur espoir en 2012.
Dans l›émission «The View» de 
la chaîne américaine ABC, Kerry 
Washington a estimé que la pré-
sence d›Omar Sy au générique 
donnait une dimension «interna-
tionale» à l›intrigue de Shadow 
Force. Omar Sy est revenu, lui, 
dans la célèbre matinale «Good 
Morning America» de la chaîne, 
sur la façon dont il avait découvert 
la proposition de Kerry Washing-
ton : elle lui a envoyé un message 
privé sur le réseau social Insta-
gram. Surpris, le comédien fran-

çais a indiqué qu›il l›avait vérifié 
à «trois reprises» afin de s›assurer 
que c›était bien la comédienne qui 
le contactait.
«J›étais très nerveuse quand il 
lisait le scénario, mais il a aimé, 
et c›est génial», explique Kerry 
Washington. Si l›histoire a plu à 
Omar Sy, c›est aussi parce que le 
film «parle de la famille», note 
l›acteur. Durant la promotion 
du film, assurée également sur 
les réseaux sociaux par Kerry 
Washington qui y est très popu-
laire, le comédien a fait sensation 
sur les plateaux américains. Son 
«French accent» a particulière-
ment plu à ces interlocutrices. 
Shadow Force n›a pas encore de 
date de sortie française.

Loli Bahia poursuit sa collabora-
tion remarquée avec Chanel. La 
maison de luxe française confie 
au mannequin d’origine algé-
rienne le rôle phare de sa nouvelle 
campagne dédiée à la collection 
de bijoux Chanel N°5.
Les nouvelles pièces combinent 
l’or et les diamants pour former 
la forme du chiffre cinq, un sym-
bole étroitement associé à l’iden-
tité de la marque. La collection 

comprend des bagues, des bra-
celets, des colliers et des boucles 
d’oreilles, tous inspirés par l’at-
trait durable de la marque N°5.
Dans les images de la campagne, 
on voit Bahia porter diverses 
pièces de la ligne, notamment 
des boucles d’oreilles en forme 
de cinq, un collier à pendentifs en 
diamants, un bracelet en or orné 
du chiffre et des bagues assorties. 
Les modèles sont en or jaune et 

en or blanc et sont ornés de dia-
mants.

Bahia a collaboré avec Chanel à 
plusieurs reprises. Plus récem-
ment, en janvier, elle a ouvert le 
défilé de la Semaine de la Haute 
Couture à Paris en portant un en-
semble combinant le tweed carac-
téristique de la maison avec un 
matelassage pastel.
Le look comprenait une veste 

avec un panneau avant matelassé 
dans des tons doux de rose, bleu, 
jaune et vert, contrastant avec des 
manches en tweed blanc. La veste 
était agrémentée de poches sur le 
devant et des boutons embléma-
tiques de Chanel.
Le mannequin très demandé por-
tait également une mini-jupe en 
tweed blanc, associée à une fine 
ceinture noire à boucle dorée. 
La tenue était complétée par des 

talons Mary Jane bicolores noirs 
et blancs, fixés par des brides de 
cheville ornées d’une boucle do-
rée.
Dans cette campagne, Bahia 
mettait en avant le savoir-faire 
des artisans à travers des vestes 
cintrées, des gants en cuir ornés 
d’un logo, des chapeaux à larges 
bords, des minirobes embellies et 
des bracelets, des colliers et des 
boucles d’oreilles ornés.

 «The Last of Us» saison 2 
 L’humanité malgré l’Apocalypse

«Shadow Force» 
Omar Sy partage l’affiche avec l’actrice Kerry Washington 

pour son dernier film américain

Loli Bahia brille dans la nouvelle campagne de joaillerie 
signée Chanel



SeybouSe
Quotidien indépendant d’informations générales times

N°4088 - Lundi 12 Mai 2025 - Prix: 20 DA - www.seybousetimes.dz

Dans le cadre du 
suivi rigoureux de 
la dynamique de 

développement local et de la 
gouvernance efficiente des 
finances publiques, le wali 
d’Annaba, Abdelkader Djellaoui, 
a présidé une importante réunion 
de coordination au siège de 
la wilaya. Cette rencontre 
s’est déroulée en présence 
du secrétaire général de la 
wilaya, des chefs de services 
déconcentrés, ainsi que des 
directeurs des secteurs concernés 
par les projets d’investissement.
Au cœur des discussions, figurait 
l’assainissement de la base des 

projets d’investissement public, 
un enjeu majeur visant à clarifier 
la situation administrative et 
financière des programmes en 
cours, optimiser leur gestion 
et recentrer les efforts sur les 
opérations prioritaires et viables. 
Le wali a insisté sur la nécessité 
d’une lecture critique et 
technique des projets inscrits, en 
particulier ceux dont l’exécution 
est en suspens ou insuffisamment 
justifiée.
Les travaux ont porté en 
premier lieu sur l’évaluation des 
projets arrêtés au 31 décembre 
2022, relevant du programme 
d’investissement public. Il s’agit, 
selon les directives du wali, de 
déterminer les projets achevés, 

ceux à relancer, et ceux à annuler 
pour libérer les ressources 
financières et administratives 
mobilisées inutilement.
Par ailleurs, l’analyse a 
également porté sur les 
projets financés au titre de 
divers mécanismes de soutien 
public, notamment le Fonds de 
Garantie et de Solidarité des 
Collectivités Locales (FGSCL), 

le programme ADSEC (Appui 
au Développement Socio-
Économique des Communes), 
ainsi que ceux inscrits dans le 
cadre du budget de wilaya (BW) 
et du budget communal (BC). 
L’objectif est d’unifier les efforts 
de suivi et de garantir une gestion 
rigoureuse et transparente des 
ressources publiques.
Un bilan sectoriel hebdomadaire 
a également été présenté, mettant 
en lumière l’état d’avancement 
des projets dans plusieurs 
secteurs stratégiques, tels que 
les travaux publics, l’habitat, 
l’urbanisme, la santé, la jeunesse 
et les sports, l’éducation, la 
culture, les équipements publics, 
la pêche, l’agriculture et le 

tourisme. M. Djellaoui a rappelé, 
à cette occasion, que la qualité 
de l’action publique repose sur 
la coordination intersectorielle, 
la célérité dans l’exécution 
et la responsabilisation des 
gestionnaires.
En conclusion, le wali a insisté sur 
la nécessité de redynamiser les 
chantiers, de lever les obstacles 
techniques et administratifs, et 
d’établir une vision prospective 
pour une meilleure efficacité 
territoriale. Il a également 
exhorté les responsables présents 
à faire preuve de rigueur, 
d’initiative et d’engagement, 
afin de garantir l’impact concret 
des investissements sur les 
conditions de vie des citoyens.

ANNABA  / INVESTISSEMENTS :
Le wali préside une réunion stratégique sur la 
rationalisation des investissements publics

La 14ème édition du 
concours national 
d'architecture pour jeunes 

architectes "La Charette d'Or" 
2025 couronne trois talents 
prometteurs dans un projet de 
réhabilitation du front de mer*
 Dans le cadre d'une initiative 
ambitieuse visant à transformer 
l'entrée orientale de la ville 
d'Annaba, la 14ème édition du 
concours national d'architecture 
pour jeunes architectes "La 
Charette d'Or" 2025 a révélé des 
propositions novatrices sous la 
thématique "Rives Vivantes". 
Placé sous le haut patronage 
du wali d'Annaba, Abdelkader 
Djellaoui, et organisé par le 
magazine "Vies de Villes", 
ce concours s'est concentré 
sur l'aménagement d'un pôle 
multimodal à l'entrée est de la 
ville. 

Une vision contemporaine 
pour un espace stratégique

L'objectif central de cette 
compétition résidait dans la 
reconfiguration fondamentale 
du rapport entre la ville, son 
port et sa façade maritime. 
Les participants étaient invités 
à concevoir des solutions 
architecturales permettant de 
réconcilier ces espaces souvent 
cloisonnés, tout en insufflant une 
nouvelle dynamique urbaine à 
cette zone charnière. Les projets 
soumis devaient proposer des 
aménagements capables de 
créer une transition harmonieuse 
entre le tissu urbain existant et 
le littoral, transformant ainsi 
l'entrée orientale d'Annaba en 
un espace public attractif et 
fonctionnel. 

Trois lauréats pour un 
renouveau architectural

Au terme d'une délibération 
rigoureuse, trois jeunes 

architectes ont été distingués 
pour l'excellence et l'originalité 
de leurs propositions : - Mokhtari 
Chems Eddine , Ines Djemam, 
Hamdi Kaouther Rafida. Leurs 
projets se démarquent par une 
approche créative et novatrice 
qui promet de conférer une 
nouvelle identité esthétique à la 
ville d'Annaba. Les conceptions 
primées témoignent d'une 
sensibilité particulière aux enjeux 
contemporains de l'urbanisme 
durable et de la valorisation du 
patrimoine maritime. 

Une exposition pour un 
dialogue urbain

Les plans et maquettes des projets 
lauréats seront prochainement 
exposés au siège de la wilaya 
d'Annaba. Cette présentation 
publique vise à initier une 
réflexion collective sur l'avenir 
urbanistique de la ville. Une 
séance d'étude des propositions 
sera organisée en présence 

des lauréats, du directeur du 
magazine "Vies de Villes" et de 
plusieurs membres du jury. Cette 
rencontre, à laquelle assisteront 
également les autorités 
locales, permettra d'enrichir la 
discussion autour des concepts 
architecturaux retenus et 
d'explorer les possibilités de leur 
mise en œuvre. Cette initiative 
s'inscrit dans une démarche plus 
large de revitalisation urbaine qui 
caractérise de nombreuses villes 
portuaires méditerranéennes 

cherchant à réinventer leur 
relation avec leur front de mer. 
À travers ce concours, Annaba 
affirme sa volonté de se positionner 
à l'avant-garde de cette réflexion 
urbanistique contemporaine. 
Le projet "Rives Vivantes" 
illustre parfaitement comment 
l'architecture peut devenir 
un vecteur de transformation 
sociale et économique, capable 
de redéfinir l'identité d'une ville 
tout en préservant son héritage 
historique et culturel.

La régénération urbaine d’Annaba
Quand l’architecture redessine l’interface ville-mer

Sihem.Ferdjallah

Sara Boueche

Segaoula Nazim souffle sa troisième bougie

Nazim tu viens de souffler ta troisième bougie qui éclaire nos foyers depuis ta naissance 

ainsi que nos cœurs en cette belle saison printanière fleurie et pleine d’espoir. Tes grands-

parents, ton papa Ilyes et ta maman, sans oublier ton oncle Seifo , ta tante Meriem et les 

deux familles te souhaitent une longue vie pleine de joies et de santé et beaucoup de succès 

dans ta vie. En cette merveilleuse occasion nous te souhaitons beaucoup de réussite dans ta 

vie In ch’Allah.

Tes parents qui t’aiment très fort

ANNIVERSAIRE


